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8-952-630-70-00, mt-dialog@yandex.ru – и мы всегда с вами на связи!

ВЫБОР СДЕЛАН,
ЖДЁМ ПЕРЕМЕН!

3
ПОЦАПАЛИСЬ, 
КАК КОШКА С СОБАКОЙ... 

ТВ
ПРОГРАММА 

Стр. 9.
16+

«БРИЛЛИАНТОВАЯ
НЕВЕСТА-2018» 18

Телевещание «Диалог» теперь в цифровом формате с интернет-провайдером ООО «Связь» на 11 канале

В программе: 
l  более 15-ти животных;
l  испанский танец в исполнении лошади Санты;
l  африканская пума;
l  озорной мадагаскарский лемур;
l  северные хаски;
l  рок-н-ролл в исполнении гималайского медведя Тишки;
l огромная группа самых веселых и очаровательных экзотических 

животных под руководством профессионального дрессировщика 
Максима Чемезова.

А также победители конкурса шоу «Таланты» и артисты московского цирка 
лилипутов, левитация магических колец и последний из клана Тамплиеров, 
рыцарь Ассасин Крид.

Всё представление с вами ученик Юрия Никулина – клоун ЗЮЗЯ!
СПЕШИТЕ! КОЛИЧЕСТВО МЕСТ ОГРАНИЧЕНО.

ТОЛЬКО три дня 17, 18 и 19 августа 
напротив супермаркета «Апельсин». 

Длительность программы: 2 часа 40 минут.

ВНИМАНИЕ! ДЕТСКИЙ КОНКУРС РИСУНКОВ.
Суперприз весом 5 кг.
Справки 8-964-113-31-18.
ВНИМАНИЕ: РОЗЫГРЫШ. Разыгрываем 10 билетов на двоих.
Участникам розыгрыша необходимо:
1) быть активным участником группы «Цирк шапито ConStanta» (ссыл-

ка Вконтакте: vk.com/club167324577);
2) закрепить запись у себя на странице;
3) в комментарии  в группе «Цирк шапито ConStanta» (ссылка Вкон-

такте: vk.com/club167324577) поставить свой порядковый номер.
ПОБЕДИТЕЛИ БУДУТ ВЫБРАНЫ ГЕНЕРАТОРОМ СЛУЧАЙНЫХ ЧИСЕЛ.
Разыгрываем билеты на заключительные представления.
ВСЕМ УДАЧИ!

ВНИМАНИЕ! 
ВСТРЕЧАЙ, УСТЬ-КУТ! 

ВПЕРВЫЕ 
В ИСТОРИИ ЦИРКА! 

Грандиозное 
ШОУ ОГНЯ И СНЕГА!
Купол расположен напротив 
супермаркета «Апельсин» 

ТОЛЬКО ТРИ ДНЯ –  
17, 18 и 19 августа
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Уважаемые ветераны спорта, тренеры, спортсмены,  
работники сферы физической культуры и спорта  

и любители активного образа жизни!
От всей души поздравляю вас 

с профессиональным праздником –  
Днем физкультурника!

В этом году Иркутской областной физкультурно-спортив-
ной организации исполняется 95 лет. У истоков становления 
и развития физкультурно-спортивного движения Приангарья 
стояли профессионалы, которые заложили основу для разви-
тия спорта на многие годы вперед. Именно они прославили 
наш регион и страну на престижных международных спор-
тивных аренах. У нас богатые спортивные традиции и хоро-
ший потенциал, которые необходимо только приумножать.   

Сегодня в Иркутской области особое внимание уделяется 
развитию спортивной инфраструктуры. В муниципальных об-
разованиях области строятся физкультурно-оздоровитель-
ные комплексы, плавательные бассейны, хоккейные корты 
и многофункциональные площадки. Выделяются бюджетные 
средства на реконструкцию и капитальный ремонт действу-
ющих спортивных объектов, приобретение инвентаря и обо-
рудования для муниципальных спортивных организаций. Ве-
дется работа по развитию массового и адаптивного спорта, 
подготовке резерва для сборных команд России. 

Регулярно в Приангарье проводятся всероссийские и меж-
дународные соревнования, что способствует обмену опытом 
между тренерами, совершенствованию спортивного мастер-
ства наших спортсменов, приобщает подрастающее поколе-
ние к здоровому образу жизни и спортивной деятельности, 
что ведет в целом к оздоровлению нации.

Благодарю всех работников физической культуры и спорта 
Иркутской области за весомый вклад в развитие спортивной 
отрасли, профессиональный подход и преданность своему 
делу. Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
успехов в работе, новых рекордов и блестящих побед!   

С.Г. Левченко, 
губернатор Иркутской области.

Уважаемые ветераны 
Байкало-Амурской магистрали 

 и все строители, кто причастен к реализации  
грандиозного и важного проекта! 

От всей души поздравляю вас с Днем строителя!
Вы приехали осваивать БАМ смелыми и талантливыми, 

идейными и выносливыми людьми. Неимоверным трудом 
нескольких поколений были проложены железнодорожные 
пути, построены станции, поселки и города. Благодаря вам 
магистраль востребована и будет продолжать развиваться! 
От всего сердца благодарю каждого бамовца, каждого стро-
ителя-устькутянина за огромный вклад в строительстве. Ваш 
труд и профессия во все времена пользовались заслужен-
ным уважением. Желаю всем крепкого здоровья и сильного 
духа, неиссякаемой энергии и долголетия, веры в свои силы 
и семейного благополучия! 

Л.А. Норина,  
депутат городской думы,  

председатель У-К РОО «ВС БАМ».

Уважаемые работники строительной отрасли!
Поздравляю вас 

с профессиональным праздником!

Профессия строителя – 
одна из самых почётных и 
уважаемых в обществе. За 
каждым строительным про-
ектом – домом, школой, дет-
ским садом – стоят трудо-
любивые и преданные сво-
ему делу люди. Именно они 
закладывают фундамент 
достойной жизни, создают 
облик городов и сел, от них 
зависит комфорт и уют тех 
мест, где мы живем.

Сегодня наше «Ленское строительное управление», не-
смотря на многие сложности (нехватку технических специ-
алистов: прорабов, мастеров и в целом неблагополучную 
экономическую ситуацию в стране), продолжает развивать-
ся, увеличивая объёмы строительно-монтажных работ. Мы 
стараемся сохранить полувековые традиции предприятия, 
по мере сил и возможностей оказываем помощь ветеранам 
отрасли, которые своими прежними заслугами снискали ува-
жение и почёт. По большому счёту, именно их мозолистыми, 
натруженными руками выполнен основной объём строитель-
ных работ в городе и районе. С высокой отдачей трудились 
и трудятся те, кто отдал строительству не один десяток лет, 
честно выполняя свои производственные задачи. 

Хотел бы поздравить весь свой коллектив с Днём строителя 
и пожелать, в первую очередь, работы. Будут объемы, будет 
достойная заработная плата. С праздником  и ветеранов от-
расли, а также коллег-строителей. Всем крепкого здоровья 
и счастья, мира и процветания! Пусть люди нашей профес-
сии всегда остаются востребованными, а город становится 
ещё уютнее и красивее!

Курбан Салихович Магомедов, 
директор ООО «Ленское  

строительное управление».

Дорогие друзья!
Дорогие работники строительной отрасли 

Усть-Кутского района!
Сердечно поздравляю вас с профессиональным 

праздником — Днём строителя!
В этот замечательный день 

пусть в ваш адрес звучат слова 
благодарности и признательно-
сти за ваш мирный и благород-
ный труд. Что бы ни случилось 
в мире, стране, в экономике — 
неизменными ценностями оста-
ются хлеб и кров.

Именно вашими руками соз-
даны стены наших домов, пред-
приятий и учреждений. Олице-
творением строек, их идейной 
опорой и основой является мир 
и экономическое процветание, 
динамичное развитие. Пусть эти 

характеристики идут рука об руку с вашим трудом. Пусть бу-
дет мир, в котором будет много строительства и возрождения.

От всей души желаю всем, кто связал свою жизнь с вы-
сокой миссией зодчего, здоровья, замечательного настрое-
ния, новых свершений и успехов в вашем благородном деле!

С уважением А.В. Душин,
глава МО «Город Усть-Кут». 

Уважаемые устькутяне! 
Примите мои поздравления 

с Всероссийским Днем физкультурника!
Это праздник отмечают не только признанные спортсме-

ны, тренеры, ветераны, но и все, кто любит спорт и здоро-
вый образ жизни. 

Наш город всегда славился крепкими спортивными тради-
циями, и я убежден: воспитание здорового поколения, про-
паганда здорового образа жизни – задача государственной 
важности. 

Желаю всем жителям Усть-Кута счастья, здоровья, успе-
хов в спорте и в жизни!

С уважением А.В. Душин,
глава МО «Город Усть-Кут». 

Уважаемые строители,  
ветераны строительной отрасли,  

от всей души поздравляем вас 
с профессиональным праздником –  

Днём строителя! 
Строительная отрасль – это стратегически важная состав-

ляющая экономики государства, неотъемлемая часть разви-
тия жизни нашего общества, его культуры и благосостояния. 
Без неё страна не могла бы развивать социальную сферу, 
повышать свой промышленный и даже военный потенциал. 
Новые технологии и современные строительные материа-
лы, оригинальные архитектурные проекты и нестандартные 
конструкторские решения, которые активно используются в 
строительной отрасли, – всё это помогает решать стоящие 
перед ней глобальные задачи, и делает её востребованной 
и актуальной на каждом этапе развития.

Ведь несмотря на современную механизацию производ-
ственных процессов, доля тяжелого физического труда в 
строительной отрасли остается достаточно высокой. Это 
значит, что строители должны быть физически сильными, 
выносливыми людьми. А в дополнение к этому – сосредото-
ченными, педантичными, аккуратными, исполнительными, 
терпеливыми, уравновешенными. Нелишним для хорошего 
строителя будет и его стремление учиться и перенимать опыт 
у старших наставников. Ведь секреты строительного ремесла 
накапливались веками, бережно хранились и передавались 
из поколения в поколение, от мастеров к ученикам. А зна-
чит, тот, кто хочет овладеть навыками мастерства, обречён 
на успех, на то, чтобы стать профессиональным, востребо-
ванным и высокооплачиваемым специалистом.

Искренне благодарю вас за нелегкий труд, за профессио-
нализм, за то, что вы храните верность профессии и делаете 
людей счастливыми. Желаю вам здоровья и счастья, люб-
ви и удачи, благополучия и достатка, успехов в профессии 
и удачи в жизни. Пусть будет счастливым и ясным каждый 
ваш день, пусть всё задуманное воплощается в жизнь, а то, 
что вы за свою жизнь построите, пусть столетиями радует 
людей, наполняет их жизнь теплом и уютом.

С уважением
администрация Усть-Кутского  

муниципального образования.

Уважаемые жители!
От всей души поздравляем всех с Днем физкультурника: 

спортсменов, педагогов, тренеров, профессиональных ра-
ботников физкультуры, болельщиков, обычных любителей 
спорта и тех, кто пока занимается физкультурой от случая 
к случаю! 

Ни одно государство не может успешно развиваться, а 
граждане в нём не могут быть счастливыми, если не будут 
здоровыми. Это общеизвестная истина, как и то, что именно 
физическая культура и спорт, в первую очередь, помогают 
человеку поддерживать спортивную форму, чувствовать себя 
крепким и здоровым. Те, кто это понимают, активно и давно 
пропагандируют спорт и физкультуру, любовь к здоровому 
образу жизни. Физкультура давно стала неотъемлемой ча-
стью культуры современного общества и жизнедеятельности 
людей, средством и способом физического совершенствова-
ния личности. Сегодня вообще модно быть здоровым, увле-
каться спортом, ходить в тренажёрный зал, бегать по утрам, 
заниматься разными видами оздоровительных гимнастик. 
Миллионы россиян уже ведут здоровый образ жизни. И это 
прекрасная тенденция, так как физические нагрузки укрепля-
ют не только здоровье, и развивают не только тело. Физиче-
ская активность и спорт способствуют физическому совер-
шенствованию человека, развивают его культуру, укрепляют 
дисциплину, дух и волю, являются способом общения и ак-
тивного проведения досуга, альтернативой вредным привыч-
кам и пристрастиям. Значение физкультуры и спорта в жизни 
общества трудно переоценить, оно – многогранно и бесспор-
но. Только с их помощью можно добиться здоровья нации. 

Дорогие друзья, счастья вам, добра, крепкого здоровья, 
благополучия вам и вашим близким!

С уважением
администрация Усть-Кутского  

муниципального образования.

Уважаемые работники строительной отрасли!
Поздравляю вас 

с профессиональным праздником!
Ваша работа – самая мирная, благородная, уважаемая 

на земле! 
Строительный комплекс Иркутской области богат славной 

историей, яркими традициями и верными профессии дина-
стиями. Все, что сегодня создается строителями, служит не 
только современникам, но и остается в наследство потомкам. 
От качества вашей работы зависит качество жизни людей

В последние годы строительная отрасль Иркутской об-
ласти успешно развивается. Регион перевыполнил план по 
вводу жилья в 2017 году: общий объем составил 973,8 тыс. 
кв. м. Большую работу провели строители по реализации 
программы ликвидации аварийного жилья. За пять лет бы-
ло расселено 524 тыс. кв. м аварийного жилищного фонда, 
на эти цели направлено почти 20 млрд рублей, и, главное, 
31 тысяча граждан Иркутской области получили новое, ком-
фортное жилье. 

Сейчас в регионе строится 15 детских садов, 16 школ. Кро-
ме того, 28 школ будут капитально отремонтированы в этом 
году. В ближайшей перспективе начнется строительство еще 
четырех школ в Иркутском, Киренском и Шелеховском райо-
нах и в городе Нижнеудинске. Также в этом году завершится 
строительство ЦРБ в Бохане, шести физкультурно-оздоро-
вительных комплексов, начнется реализация масштабных 
проектов по проектированию и строительству радиологиче-
ского корпуса Восточно-Сибирского онкологического центра 
и центра по хоккею с мячом и конькобежным видам спорта 
в г. Иркутске. 

Примите слова глубокой благодарности за ваш непростой 
и почетный труд. От души желаю всем, кто связал свою жизнь 
со строительством и созиданием, добра, оптимизма, крепкого 
здоровья, мира и благополучия, новых свершений и побед!

С.Г. Левченко, 
губернатор Иркутской области.

С Днём строителя!
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– Спешу успокоить: приют работа-
ет без изменений, – прокомментиро-
вал ситуацию по первому же моему 
звонку Николай Белов. – С живот-
ными все в порядке, за ними ухажи-
вают, убирают, кормят, как положе-
но, ведется отлов. А вот посещение 
питомцев и вправду приостановили: 
ждём, пока страсти улягутся. 

Как кошка с собакой
Николай Белов – председатель 

движения «Единство», заключив-
ший муниципальный контракт на 
отлов безнадзорных животных. При-
ют строили, что называется, всем  
миром. Поначалу привозили туда  

собак, а зимой прошлого года в при-
юте появились две кошки. 

– Кошек тоже нужно отлавливать: 
их в нашем городе в три раза боль-
ше, чем псов. Чтобы открыть для 
них отделение, я бросил в интернете 
клич: «Желающие помочь, откликни-
тесь! Нам не хватает волонтеров и 
средств», – рассказывает Николай. 

На тот момент в приют уже прихо-
дила любительница кошек Евгения 
Забара. Потом появилась Оксана 
Сурова – она как раз искала, куда 
пристроить кота, брошенного зимой 
на морозе.

– У меня душа болит за бездом-
ных животных, поэтому я и взялась 
помогать приюту. Мы с Евгенией  

Забара и Любовью Тупицыной  
заботились о кошках, а Николай  
помогал строить вольеры, – расска-
зывает Оксана.

Однако всех котов, которых волон-
тёры подбирали в подъездах и под-
валах, прокормить было непросто. 
Оксана стала принимать пожертво-
вания. Небольшие суммы поступали 
на карты Оксаны и Евгении, отчёт об 
этом вёлся в созданной ими группе в 
«Вайбере». Как говорится, с миру по 
нитке – голому рубаха. Доброволь-
цы получали 30-40 тысяч рублей в 
месяц. Деньги в основном уходили 
на корм, лечение и стерилизацию, 
часть средств платили работнику, 
который ухаживал за кошками. 

Однако Николай Белов был про-
тив того, чтобы волонтеры устраи-
вали самостоятельные «поборы». 

– Оксана Сурова не является чле-
ном «Единства», поэтому не может 
принимать деньги на животных. К 
тому же многие жертвовали в целом 
на приют, а средства тратились толь-
ко на кошек, – рассуждает Николай.

По контракту общественная ор-
ганизация в течение года получает 
около 300 тысяч рублей на отлов 
безнадзорных животных, в первую 
очередь, собак, представляющих 
опасность для горожан. После ле-
чения и стерилизации их необходи-
мо отдать новым хозяевам или от-
пустить. Однако животных в приюте 
становилось всё больше и больше. 

– Я пытался закрыть «коша-
чье отделение», чтобы прекра-
тить поборы, но Оксана обрати-
лась с жалобой в районную адми-
нистрацию. В кабинете мэра мы  
договорились, что создадим общий 
бюджет, но этого не произошло, – го-
ворит Николай.

«Забота» о животных или конфликт интересов?..
В социальных сетях разгорелся спор о том, что питомцы в приюте 

для бездомных животных содержатся в ненадлежащих условиях, к 
ним никого не пускают, а от кошек и вовсе постепенно избавляются. 
Одни обвиняют директора приюта Николая Белова в негуманном от-
ношении к животным, другие, напротив, встали на защиту того, по 
чьей инициативе два года назад и был открыт приют в Усть-Куте. Кто 
прав, кто виноват, разбирался наш корреспондент.

– Доход был небольшой, едва хва-
тало на содержание 30-ти кошек, не 
говоря уже о 130-ти псах. Приходи-
лось даже добавлять из своего кар-
мана, – негодует Оксана.

За счет пожертвований она опла-
чивала в приюте только электро-
энергию. Николай отказался выде-
лять деньги, так как помещение с 
кошками отапливалось электрока-
минами, и за свет набегало по 14 ты-
сяч рублей вместо привычных 1200.

По мнению Николая Белова, в тра-
те собранных средств лучше было 
бы расставить приоритеты.

– Пустить шесть тысяч рублей 
на наполнитель – дорогое удоволь-
ствие! Многие даже домашним пи-
томцам кладут в лоток обычную бу-
магу, к тому же, на территории при-
юта есть кучи опилок. Эти средства 
могли пойти на ветеринарный каби-
нет, – рассуждает директор приюта.

Собранных Оксаной денег с за-
пасом хватало бы на развитие при-
юта, уверен Николай. Возможно, 
тогда на городских улицах стало бы 
меньше собак.

В ответе за тех,  
кого приручили

Постепенно благое дело превра-
тилось в коммерцию.

– В приюте содержались не только 
бездомные кошки, но и домашние, 
чьи хозяева уезжали в отпуск. Был 
случай, когда Оксана приняла на 
передержку кота за тысячу рублей в 
сутки (!) и посадила его с бродячими 
кошками. Без прививки он заболел, 
были потрачены деньги на лечение. 
В итоге кот сбежал, – рассказывает 
Николай Белов.

В последнее время хозяйствен-
ной работой в приюте, по рекомен-
дации Оксаны, руководила Зоя Ве-
рещагина. По словам Николая, она 
придумывала для волонтеров систе-
му штрафов. Из-за чего сменилось 
семь сотрудников.

– За два месяца, пока работала 
Зоя, собаки сбегали, делали под-
копы к кошкам, даже загрызли не-
скольких щенков и котят, – говорит 
директор приюта. – Якобы велась и 
платная стерилизация кошек, одна-
ко в летних домиках находили бере-
менных кошек, а в вольере – погиб-
ших новорожденных котят. Следить 
за животными было некому, управ-
ляющая без предупреждения могла 
уехать на рыбалку или в деревню, 
получая при этом зарплату. 

Из-за сложившегося конфликта 
Оксана Сурова вовсе перестала 
приходить к животным, лишь пере-
давала корм. О кошках заботилась 
Рая – девушка, нанятая для ухода 
за собаками. Когда ушла и она, Ни-
колай полторы недели работал в 
приюте сам: кормил питомцев, уби-
рал вольеры, возил воду. Он выпу-
стил на волю кошек и часть собак 
лишь потому, что приют и не дол-
жен подолгу содержать бездом- 
ных животных.

К счастью, споры постепенно ути-
хают, и на первое место выходит за-
бота о животных. В приюте работает 
новая управляющая, а вскоре откро-
ется и долгожданный ветеринарный 
кабинет: оборудование уже заку-
плено, помещение ремонтируют. 
Остаётся надеяться, что животным 
больше не придется страдать из-за 
конфликта интересов.
Любовь Арбатская, фото автора.

Мы верим твёрдо в героев спорта!
Грамотами и благодарственными письмами министерства спорта Иркутской обла-

сти отмечены четверо усть-кутских тренеров. Заслуженные награды спортсменам в 
торжественной обстановке вручат 11 августа, в День физкультурника. Наши чемпио-
ны не только приносят славу малой родине, но ещё и выполняют большую социаль-
ную миссию. Вслед за ними в спорт приходят сотни юных земляков, которые тоже 
приобщаются к активному и здоровому образу жизни. 

С ПРАЗДНИКОМ

В День физкультурника грамотами мэра УКМО также будут отмечены тренер по 
самбо Андрей Орлов, учителя физкультуры Ирина Калиман (Ния) и Елена Проскова   
(Верхнемарково). Благодарность мэра вручат и главному специалисту отдела кадров 
СОЦа Ирине Солдатовой.

Подготовила Ксения Некрасова, фото из архива СОЦа.

Николай ВАХРОМОВ: 
«Только шаг за шагом…»

Почти полвека Николай Алексеевич  
посвятил тренерской работе и сейчас обучает 
вольной борьбе юных спортсменов в СОЦе. 
Многие его воспитанники достигли спортив-
ных высот, становясь победителями и при-
зёрами различных соревнований. Дисципли-
ну на тренировках Николай Вахромов ставит 
превыше всего: пропустил занятие – отрабо-
тай по полной. Тренер считает, что в вольной 
борьбе, как и в жизни, всё достигается трудом 
и упорством. В спорте нет супер или одарён-
ных с рождения спортсменов. Только шаг за 
шагом, регулярно посещая занятия, возмож-
но чего-то достичь. Сейчас у него занимаются 
около 30-ти ребят. 

В 2014 году за добросовестный труд Нико-
лай Алексеевич награжден благодарностью  
министерства по физической культуре, спорту 
и молодежной политике Иркутской области, а 
годом ранее – почётной грамотой мэра УКМО. 
Неоднократно был отмечен грамотами СОЦа.

Андрей СИНЮШКИН: 
«Главное – воспитать человека»

Тайский бокс и кикбоксинг – занятия не для 
слабых, причем, в первую очередь, духом. На 
тренировках Андрея Синюшкина дети учатся 
не только защищать себя, но и патриотизму, 
лидерству, уважению к старшему поколению 
и к своему сопернику. Он, как никто другой, 
умеет найти подход к детям, заинтересовать 
их, держать в хорошей спортивной форме.

В СОЦе Андрей Сергеевич тренирует с 
2002 года. За это время подготовил пять кан-
дидатов в мастера спорта по тайскому бок-
су, а главное – сотни мальчишек и девчонок 
пришли в спорт. Его ребята становились по-
бедителями и призёрами первенств России, 
Сибирского федерального округа. В этом году 
воспитанник Андрея Сергеевича стал брон-
зовым призёром первенства России по тай-
скому боксу. 

Андрей Синюшкин имеет квалификацию су-
дьи первой категории по тайскому боксу, не-
однократно признавался лучшим рефери. За 
свой труд и успехи воспитанников в разные го-
ды награжден благодарственными письмами 
и почётными грамотами мэра УКМО.

Сергей КУКЛИН: 
«Хорошо спортсменом быть, 
а тренером – ещё лучше!»

С трудом можно сосчитать количество его 
победных поединков на всевозможных со-
ревнованиях: районных, областных, тради-
ционных региональных. Множество грамот 
и дипломов, сотни медалей и кубков. Таков 
багаж достижений Сергея Кукулина, мастера 
спорта СССР по самбо, тренера-преподава-
теля СОЦа, который на собственном приме-
ре доказывает, какую важную роль в жизни 
занимает спорт. 

Без малого 40 лет тренерской работы. За 
это время Сергей Куклин воспитал 15 ма-
стеров спорта СССР и России, чемпионов  
Сибирского федерального округа и Иркутской 
области. В 2009 году тренер стал одним из ор-
ганизаторов создания клуба спортивных еди-
ноборств «Святогор» при школе № 9, а в про-
шлом году принял участие в областном проек-
те «Самбо в школе». Сергею Куклину присво-
ено звание «Отличник физической культуры 
и спорта России». Более 20 лет он является 
тренером высшей квалификационной катего-
рии и судьёй всероссийской категории. По сей 
день успешно выступает на соревнованиях 
среди мастеров-ветеранов.

Светлана СТАРИКОВА: 
«Успех в трудолюбии»

По мнению Светланы Борисовны, тренера 
по художественной гимнастике, главное ка-
чество в спорте – трудолюбие. Нужно, чтобы 
ребенок шел на тренировку с желанием, сам 
хотел заниматься. И еще немаловажно, что-
бы дети сами выбирали вид спорта: это уже 
половина успеха.

Ещё в детстве Светлана стала мастером 
спорта международного класса по самбо. 
Из увлечения спорт перешёл в профессию. 
Тренером она работает с 2001 года. За это 
время воспитала чемпионов и призеров Ир-
кутской области в групповых упражнениях, а 
лучшие из них участвовали в составе сборной  
Иркутской области на первенстве Сибирско-
го федерального округа и первенстве России, 
а также подготовила шесть КМС по художе-
ственной гимнастике. 

 На протяжении многих лет Светлана Бори-
совна оказывает помощь в судействе почти 
всех соревнований: «Лыжня России», «Кросс 
нации», в районных «Сельских играх», легко- 
атлетической эстафете на 9 мая, по сдаче 
нормативов ГТО и многих других. За добросо-
вестный труд Светлана Борисовна в 2014 году 
награждена почетной грамотой мэра УКМО.
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–  Подготовку к голосованию на-
чали полвосьмого: опечатали урну, 
переносные ящики. Досрочно на 
нашем участке никто не проголосо-
вал, – рассказывает председатель 
комиссии Елена Петрова. – К сожа-
лению, явка на выборы оставляет 
желать лучшего. Скорее всего, это 
связано с периодом отпусков и дач-
ным сезоном. Когда мы разносили 
пригласительные по квартирам, 
удивились, что многие горожане 
вовсе не знали, что предстоят вы-
боры, не говоря уже об осведом-
ленности о кандидатах. 

А вот избирательница Наталья 
Поплевичева низкую явку объяс-
няет тем, что народ, в принципе, 
разочаровался в работе прошлого 
состава районной думы. Нынешние 
кандидаты, по мнению жительни-
цы, тоже проигнорировали горо-
жан, понадеявшись  на «сарафан-
ное радио». 

– Достойные кандидаты должны 
были ещё до начала предвыбор-
ной кампании заявить о себе. Где 
реальные дела на благо города, а 
встречи с избирателями? Если да-
же они и проводились, то почему о 
них никто не знает, – негодует На-
талья Леонидовна. –  Пришлось 
делать выбор методом тыка. Свой 
голос я отдала человеку с житей-
ским и профессиональным опы-
том, жительнице посёлка Янталь, 
Марине Криводуб. Конечно, один 
человек вряд ли может что-то из-
менить. Остаётся надеяться, что 
новый состав думы будет работать 
слаженно, разумно подходя к реше-
нию проблемных вопросов.

Самыми активными избирателя-
ми оказались пенсионеры, многие, 
несмотря на преклонный возраст, 
самостоятельно пришли на уча-
сток. Среди них и Анна Ионовна 
Болдакова, которой в этом году ис-
полнилось 93 года! 

– За кого поставила галочку, го-
ворить не буду, главное – граждан-
ский долг выполнила, – говорит 
Анна Ионовна. – На выборы хожу 
всегда, потому что мне не всё рав-
но, каким будет город через пять-
десять лет и каким мы передадим 
его нынешнему поколению. С ин-

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

– Изначально думала, что в мкр. «Железнодорожник» построят 
новый дом, куда меня и переселят, но застройщик отказался от 
проекта. Городская администрация решила выделить мне двух-
комнатную квартиру в новостройке по улице Володарского, 89. В 
этом доме плохая канализация, стоит неприятный запах, во дво-
ре проваливается асфальт, поэтому переселяться туда я не хочу, 
– рассказывает Елена Белобородова. 

Заместитель главы по экономическим вопросам Оксана Савра-
сова прокомментировала, что расселение аварийного дома по ул. 
Полевая, 9 идет по плану. 

– Елене Белобородовой выдадут новую благоустроенную квар-
тиру, которая по площади соответствует прежней (41,7 квадрат-
ных метров), поэтому у нее нет оснований отказываться от жилья. 
Администрация имеет право переселить Елену через суд. Нужно 
учитывать, что наша задача – ликвидировать аварийные дома по 
Федеральной программе, а не улучшать жилищные условия, – го-
ворит Оксана Саврасова. 

Также заместитель главы по экономическим вопросам пояснила, 
что Елена Белобородова может получить квартиру в другом насе-
ленном пункте Иркутской области, написав заявление. В любом 
случае, новое жилье должно быть такой же площади. Поскольку 
Елена не собственник, а наниматель, у нее нет возможности вы-
брать более просторную квартиру, доплатив деньги. На приобре-
тение жилья для переселенцев из бюджетов всех уровней выде-
ляется строго определенная сумма: 35768 рублей за квадратный 
метр в прежней квартире, а все сделки проводятся городской ад-
министрацией путем аукциона.

Всего до конца года в Усть-Куте из ветхого жилья нужно пере-
селить 97 семей.

Любовь Арбатская

Квартирный вопрос
Елене Белобородовой, согласно программе переселения 

из ветхого и аварийного жилья, до конца года нужно пере-
ехать из дома по ул. Полевая, 9. По решению городской ад-
министрации, ей выделят квартиру в новостройке по ул. Во-
лодарского, 89. Однако устькутянка против переезда, считая, 
что здание недостаточно благоустроено. Елена обратилась 
к нам в редакцию с вопросом: могут ли ей предложить дру-
гие варианты?

Решили схалтурить 
на Халтурина?

На сотрудников городской администрации завели уголов-
ное дело по статье 292 УК РФ «Служебный подлог». Во вре-
мя прокурорской проверки выяснилось, что сорваны сроки 
расселения 46 аварийных многоквартирных домов в Усть-
Куте. Согласно графику, жильцов должны были переселить 
в три новых пятиэтажных дома по улице Халтурина до 1 сен-
тября прошлого года. Однако здания до сих пор не введены 
в эксплуатацию.

Администрация МО «город Усть-Кут» заключила с компанией ООО 
«Атмен Хаус» муниципальные контракты на участие в долевом строи-
тельстве в рамках программы переселения из ветхого и аварийного 
жилья. Работы оплачивались поэтапно.

– Возведение домов по улице Халтурина профинансировали с на-
рушениями. Должностные лица городской администрации приняли 
третий этап строительства, перечислив подрядчику семь миллионов 
рублей. Однако судебная строительно-техническая экспертиза уста-
новила, что фактически работы не были выполнены, – поясняет Ан-
дрей Босак, руководитель следственного отдела по г. Усть-Кут СУ СК 
России по Иркутской области.

Во время визита приемочной комиссии в новостройках уже произ-
вели стяжку домов, проложили систему отопления, устроили элек-
трическую разводку, установили окна. В связи с этим городская ад-
министрация и подписала акт приемки третьего этапа. 

Ситуацию подробно прокомментировал глава МО «г. Усть-Кут» 
Александр Душин. По его мнению, администрация действовала пра-
вомерно, оплатив третий этап строительства.

– Эти работы на сегодня выполнены в полном объеме. Однако пя-
тиэтажные дома планировали сдать в эксплуатацию еще в прошлом 
году. В октябре застройщик Данил Ивлев сообщил, что на заверше-
ние строительства не хватает 10 миллионов рублей. На тот момент 
администрация оплатила 95 процентов контрактной стоимости (оста-
лось внести 9,5 миллиона рублей, когда выдадут ключи от квартир). 
Чтобы завершить программу переселения, я до своей инаугурации 
дважды брал в банке 10 миллионов рублей для застройщика. Еще 
6,5 миллионов рублей Данил Ивлев получил из областного и местно-
го бюджетов. Этих денег должно было хватить, но строительство так 
и не завершилось. Накануне Нового года комиссия Госстройнадзора 
обнаружила в домах 49 нарушений. Надеюсь, следственные органы 
разберутся, насколько правомерно застройщик использовал бюджет-
ные средства, – говорит Александр Душин.

Сейчас в пятиэтажных домах по улице Халтурина устраняют по-
следние замечания Госстройнадзора – проводят благоустройство и 
бетонирование. Планируется завершить работы в течение августа.

Любовь Арбатская

Выбор сделан, ждём перемен
Ну, что, за кого проголосо-

вал? – интересовались друг 
у друга знакомые, встреча-
ясь в школе № 9, где распола-
гался избирательный участок 
№ 1639. В день выборов, 5 ав-
густа, на 13 часов здесь про-
голосовали 55 человек. Од-
ни определялись с выбором 
быстро, другие – скрупулезно 
изучали списки кандидатов в 
депутаты районной думы по 
округу № 2.

формацией о кандидатах ознако-
милась лишь в кабинке для голо-
сования, поэтому и задержалась. 
Меньше пустых обещаний, боль-
ше дел, – таков мой наказ тем, ко-
го выберут! 

Тамара Спичукова в надежде на 
перемены к лучшему, сделала вы-
бор в пользу Александра Рыбако-
ва, чья программа показалась ей 
наиболее многообещающей и ут-
вердительной. 

– Нужно, чтобы в думе был че-
ловек, реально представляющий 
интересы граждан, а не просто чис-
лился там для галочки. Иной раз 
даже не знаем, к кому и куда обра-
титься за помощью, – жалуется Та-
мара Александровна. – О человеке 
судят по делам, и лишь время по-
кажет, кто на что способен.

Конечно, опуская бюллетень в 
урну, каждый думал о своих при-
оритетах. Так, например, Анна Ка-
корина проголосовала за Наталью 
Макарову, делающую, по её сло-
вам, ставку на развитие образо-
вания: 

– Я за тех, кто помогает детям 
и молодёжи идти в ногу со време-

нем. Сегодня имеется множество 
программ, грантов, фестивалей, 
участвуя в которых, у молодых 
людей есть шанс заявить о себе, 
воплотить в жизнь свои идеи, про-
екты. Это важно и значимо для на-
шего города. 

Нельзя не согласиться. Но, увы, 
далеко не все молодые люди осоз-
нают, что участие в выборах – это, в 
первую очередь, гражданский долг.

Тем временем на избирательном 
участке в РКДЦ «Магистраль» про-
голосовали всего 20 человек (!), 
один из них – досрочно.

– На этих выборах нет даже на-
блюдателей, а выездная бригада, 
которая обычно посещает на до-
му инвалидов и пенсионеров, нам 
вообще не понадобилась, – рас-
сказывает Елена Колтунова, пред-
седатель избирательного участка 
№ 1637. – Надеемся, что вече-
ром, когда в город прибудет дач-
ная электричка, поток избирателей 
повысится, а пока сидим, ждём…

Многие пришедшие на выборы, 
оставили свои мнения при себе, 
главное, говорили они – проголо-
совали. Теперь остаётся надеять-
ся на лучшее.

По предварительным итогам 
голосования, в депутаты думы 
УКМО по многомандатному из-
бирательному округу № 5, на-
брав наибольшее количество 
голосов (150), прошла Олеся 
Нестерова. По этому же округу 
в состав районной думы вош-
ли Павел Матафонов (70 голо-
сов) и Марина Ведерникова 
(58 голосов). На избиратель-
ном округе № 2 лидерами голо-
сования стали Александр Ры-
баков (67 голосов) и Наталья 
Макарова (53 голоса).

Ксения Некрасова, 
фото автора.93 года не помеха, чтобы прийти на выборы!

5 августа состоялись довыборы в думу УКМО.
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В ГОРОДСКОЙ 
 АДМИНИСТРАЦИИ

В РАЙОННОЙ 
 АДМИНИСТРАЦИИ

Подготовка к зиме на контроле областного министерства
Представители министерства жилищной политики Иркутской 

области всю текущую неделю провели в Усть-Кутском районе, 
наблюдая за ходом подготовки к отопительному сезону, до на-
чала которого остаётся чуть больше месяца. Готовность жилого 
фонда составляет 57 процентов, тепловых сетей – 57, электриче-
ских – 50. Однако опасения специалистов администрации вызы-
вают теплоисточники в посёлках Ния и Верхнемарково. Об этом 
говорили на планёрном совещании 6 августа.

В Нии так и не приступили к монтажу котлов. В Верхнемарково по-
прежнему отсутствует электроснабжение, следовательно, невозмож-
на и установка котлов. Скорее всего, котельная запустится на старом 
оборудовании. 

Началась приёмка образовательных организаций к началу нового 
учебного года. Принято 20 образовательных организаций: 14 дошколь-
ных и шесть школьных. Особое внимание члены комиссии уделили 
пожарной безопасности. Устраняются недоделки и замечания по уста-
новке уличных спортивных тренажеров на пришкольных территориях.

В честь Дня физкультурника 11 августа на стадионе «Водник» пройдёт 
большой спортивный праздник, который подготовили для горожан спе-
циалисты учреждений культуры и спортивно-оздоровительного центра. 

Затягивается ремонт терапевтического отделения районной больни-
цы, согласно контракту работы должны были завершить 30 июня. За 
прошедшую неделю службой скорой медицинской помощи обслужено 
249 вызовов, госпитализировано 53 человека. Зарегистрировано де-
сять случаев укусов клещей и два – по укусам собак.

Записала Ксения Некрасова.

Да будет свет!
Высоковольтная линия – 35, которая питает объединение ис-

правительных колоний, а также улицы Щусева и Грибоедова, не 
выдержала нагрузки. Много лет электросети находились в пла-
чевном состоянии. Ответственность за их содержание возьмёт 
на себя компания «СибЭнергоАктив», переговоры об этом уже 
ведутся, создан оперативный штаб. Глава города Александр Ду-
шин в ходе административного совета 3 августа пообещал, что 
население не останется без света и проблема будет решена в 
ближайшие дни.

Готовность городских котельных к зиме составляет 50 процентов, те-
пловых сетей – 39, водопроводных – 40, канализационных – 20. 

По программе переселения из аварийного бамовского жилья в ны-
нешнем году новые квартиры получат 97 семей. Сейчас сотрудники 
администрации ведут подбор жилых помещений на вторичном рынке. 
Первые аукционы уже объявлены. 

С 1 по 31 августа в городе пройдет месячник по качеству товаров 
лёгкой промышленности: текстиля, одежды и обуви. О выявлении не-
качественной продукции и несанкционированной торговли горожане 
могут сообщить по телефону горячей линии: 6-04-29. 

В завершении совещания подвели итоги празднования Дня города. 
Все мероприятия прошли на достойном уровне. Особенно порадо-
вали устькутян выступления гостей из Москвы и Якутии. Владислав  
Наумов, заведующий отделом по молодежной политике, спорту и куль-
туре, поблагодарил всех, кто принимал участие в организации праздни-
ка, а особенно местных предпринимателей, оказавших материальную 
и финансовую поддержку администрации. 

Записала Ксения Некрасова.

На территории муниципального образования «город Усть-Кут» с 1 по 
31 августа 2018 года пройдет месячник качества товаров лёгкой промыш-
ленности. Мероприятие проводится в целях обеспечения прав граждан на 
высокое качество товаров, реализации, обеспечения и защиты прав потре-
бителей в соответствии с Законом Российской Федерации от 07.02.1992г. 
№ 2300-1 «О защите прав потребителей».

В период проведения месячника для жителей города Усть-Кута  будет 
работать «горячая линия» по вопросу качества товаров лёгкой промыш-
ленности. С 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00 (кроме субботы и воскресе-
нья) по телефону 8 (39565) 6-04-39 можно позвонить в комитет промыш-
ленности, транспорта, связи и потребительского рынка администрации 
муниципального образования «город Усть-Кут» и передать информацию 
о несанкционированной торговле и фактах продажи некачественных то-
варов лёгкой промышленности, для этого необходимо назвать фамилию, 
имя, отчество и адрес места жительства обратившегося, наименование 
и адрес объекта торговли.

Основной причиной травмирова-
ния граждан по-прежнему остаётся 
несоблюдение требований правил 
нахождения граждан в зонах повы-
шенной опасности – переход, хож-
дение по железнодорожным путям 
в неустановленных местах.

Все случаи травмирования  на 
железной дороге происходят из-за 
невнимательности или  по неосто-
рожности со стороны самих наруши-
телей, находящихся рядом людей, 
которые не смогли бы вовремя под-
сказать, остановить, потребовать 
выполнения правил нахождения на 
железнодорожных путях.

Железная дорога – это зона повы-
шенной опасности.  Это знают все, 
но когда мы приближаемся к объек-
там железной дороги, то забываем 
эти  простые правила, надеясь на то, 
что мы всегда сможем вовремя убе-
жать от приближающегося состава. 
Многие из нас совершают проходы 
в неустановленных местах, чтобы 
сократить время и расстояние. При 
этом мы даже не задумываемся о 
том, что мы подвергаем не только 
свою жизнь и здоровье опасности, 
но и жизнь и здоровье своих ма-
леньких детей, которые зачастую 
идут рядом. 

В период летних каникул и от-
пусков большое количество детей 
будут предоставлены самим себе. 
Именно они оказываются в боль-
шой опасности, т.к. из-за отсут-
ствия должного контроля со сторо-
ны взрослых и наличия свободного 
времени дети начинают играть около 
железной дороги, чем не только под-
вергают опасности свою жизнь и здо-
ровье, но и доставляют немало ос-
ложнений в работе ж/д транспорта, 

угрожают безопасности движения 
поездов, жизни и здоровью пасса-
жиров, наносят железной дороге 
немалый материальный ущерб. Для 
детей это просто игра, которая мо-
жет оказаться смертельно опасной, 
а последствия могут быть очень  
непредсказуемые.

Всё это должно послужить пре-
достережением как для детей, так 
и для взрослых, от которых во мно-
гом зависит безопасность несовер-
шеннолетних, проживающих вбли-
зи объектов железной дороги либо 
оказавшихся здесь по стечению об-
стоятельств.

 С целью недопущения роста 
травматизма и транспортных проис-
шествий с причинением вреда для 
жизни и здоровья граждан на терри-
тории объектов железнодорожного 
транспорта проводятся регулярные 
профилактические мероприятия в 
школах и учреждениях. Проводят-
ся регулярные рейды сотрудниками 
Ленского ЛОП совместно с работ-
никами СГ СК – 19 ст. Лена, а так-
же представителями транспортных 
предприятий вдоль ж/д полотна с 
целью выявления и предупрежде-
ния правонарушений.

Уважаемые взрослые, не остав-
ляйте детей одних вблизи железно-
дорожных путей. Помните, это опас-
но для их жизни!

Переходите железнодорожные 
пути только в установленных ме-
стах, пользуясь пешеходными мо-
стами, настилами, убедившись в 
отсутствии движущегося поезда или  
маневрового локомотива. И еще раз 
напомним вам в целях недопуще-
ния непроизводственного травма-
тизма граждан на железной дороге 

правила поведения на объектах ж/д 
транспорта.

Категорически запрещено:
– стоять на краю платформы за 

белой полосой при приближении 
поезда;

– проходить ж/д пути необходимо 
только по строго отведенным для 
этого местах, т.е. по виадукам, по 
деревянным настилам, по подзем-
ным переходам;

– при проходе через деревянные 
настилы обязательно убедитесь в 
отсутствии движущегося состава;

– подлазить под вагоны, на ваго-
ны, между вагонами, через сцепки, 
под сцепками вагонов;

– при приближении движущегося 
состава необходимо остановиться 
и пропустить поезд и, только убе-
дившись в отсутствии подвижного 
состава на следующем пути, про-
должить проход;

– производить посадку и высадку  
из вагонов на ходу;

– высовываться из вагонов и две-
рей тамбуров на ходу поезда;

– нельзя оставлять без присмо-
тра детей на посадочных платфор-
мах, на объектах ж/дороги, в ваго-
нах поездов;

– нельзя выходить из поездов на 
междупутьях и стоять там при про-
ходе встречного поезда;

– прыгать с посадочных платформ 
на ж/д пути;

– устраивать подвижные игры на 
посадочных платформах, на объек-
тах ж/д транспорта.

Уважаемые взрослые, не проходи-
те равнодушно мимо шалостей де-
тей вблизи железной дороги. Желез-
ная дорога – зона повышенной опас-
ности, а не место для детских игр.

По информации Ленского ЛОП.

«Железная дорога –  
это не место для детских игр»

1 августа в дежурную часть  
МО МВД России «Усть-Кутский» 
обратился 81-летний местный жи-
тель. Он рассказал, что в период с 
13.04.2018 года по 29.06.2018 года 
неоднократно поступали звонки на 
сотовый телефон от неизвестного 
гражданина, который пояснил, что за 
мужчиной числится задолженность 
по налогам и страховке за 2017 год. 
Мошенник объяснил, что данную 
задолженность можно погасить пу-
тем перевода денежных средств на  
номер банковской карты. Местный 
житель, никому не сообщив о дан-
ном звонке, доверившись аферисту, 
переводил неоднократно денежные 
средства по указанному номеру бан-
ковской карты.

По данному факту следственным 
отделом МО МВД России «Усть-

Кутский» возбуждено уголовное 
дело по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 159 Уго-
ловного кодекса Российской Феде-
рации «Мошенничество», санкция 
которой предусматривает штраф в 
размере до трехсот тысяч рублей 
или в размере заработной платы или 
иного дохода осужденного за период 
до двух лет, либо обязательными ра-
ботами на срок до четырехсот вось-
мидесяти часов, либо исправитель-
ными работами на срок до двух лет, 
либо принудительными работами на 
срок до пяти лет с ограничением сво-
боды на срок до одного года или без 
такового, либо лишением свободы 
на срок до пяти лет с ограничением 
свободы на срок до одного года или 
без такового.

Около 120 тысяч рублей перевел  
житель Усть-Кута аферистам

Полиция просит граждан в слу-
чае получения сомнительных теле-
фонных звонков, смс-сообщений о 
блокировке карты, крупном выигры-
ше либо с информацией о том, что 
родственник или близкий попал в 
трудную ситуацию и ему нужна по-
мощь, ни при каких обстоятельствах  
не реагировать на присланное  
сообщение, а незамедлительно  
обратиться в банк либо в органы  
полиции. Принятие таких мер лич-
ной безопасности позволит избе-
жать совершения мошеннических 
действий.

Если вы стали жертвой или свиде-
телем преступления, сообщите об 
этом в отдел полиции или по теле-
фону 02 или 5-01-43.

По информации  
МО МВД России «Усть-Кутский».

Подведомственное Росавтодору 
ФКУ Упрдор «Прибайкалье» ввело 
в эксплуатацию отремонтирован-
ный участок федеральной трассы 
А-331 «Вилюй» (км 523 – км 530) в 
Усть-Кутском районе Иркутской об-
ласти. Работы завершены на месяц 
раньше срока.

На 7-километровом участке феде-
ральной дороги выполнено фрезе-
рование существующего покрытия, 
устройство выравнивающего слоя и 
тонкослойного покрытия из горячей 
битумоминеральной смеси. Кроме 

того, дорожники укрепили обочи-
ны, восстановили металлическое 
барьерное ограждение, а также на-
несли разметку.

Выполненные работы позволят 
продлить межремонтный срок служ-
бы и обеспечить высокий коэффици-
ент сцепления дорожного покрытия, 
что повысит безопасность движения 
и комфортность проезда.

Всего до конца 2018 года в норма-
тивное состояние приведут 166,2 км 
трассы А-331 «Вилюй» в границах 
Иркутской области. 

СПРАВКА:
Автомобильная дорога общего 

пользования федерального значе-
ния А-331 «Вилюй» Тулун – Братск 
– Усть-Кут – Мирный – Якутск, на-
ходящаяся в оперативном управ-
лении ФКУ Упрдор «Прибайкалье», 
проходит по территории Тулунского, 
Братского, Нижнеилимского и Усть-
Кутского районов. Протяженность 
дороги в границах Иркутской обла-
сти составляет 725 км.

По информации пресс-службы 
ФКУ Упрдор «Прибайкалье».

Участок трассы «Вилюй»  
отремонтировали раньше срока

ИЗВЕЩЕНИЕ

Кадастровая палата ответит на вопросы,  
связанные с получением сведений из ЕГРН

Уважаемые граждане!
22 августа 2018 года Кадастровая палата по Иркутской области  

проведет «горячую линию» по вопросам получения сведений из ЕГРН в 
электронном виде. 

На вопросы ответит ведущий инженер отдела обеспечения ведения 
ЕГРН филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» по Иркутской области  Распутина  
Марина Николаевна.

Звонки принимаются по номеру телефона:
8(3955)69-43-54, с 14.00 до 17.00 ч.

БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ!

ПРОИСШЕСТВИЕ
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В память о красноармейцах 
установлена 

мемориальная плита
Красноармейцам Гуту и Чайкину, расстрелянным 2 августа 
1919 года, спустя 100 лет после трагических событий 
установили мемориальную плиту.

Открытие монументального сооружения совпало со скорбной да-
той, когда белогвардейцы для острастки местного населения уби-
ли связанных пленных и бросили, как собак, не предав тела земле.

Светлана Константиновна Пшенникова, усть-кутский краевед, по-
ведала, как всё происходило в действительности (или с большей до-
лей вероятности могло происходить), а помогла в этом хранительни-
це старины инициативная группа. Самодеятельные артисты – в косо-
воротках да сарафанах — воссоздали по минутам тот роковой день.

— Что случилось?.. — переполошился староста, завидев 
припозднившихся с пашни мужиков. 

— Дак стреляли… — опередив мужей, всплеснули ручон-
ками бабоньки.

— А почему не доложили? 
— Не успели, — почесали затылки подоспевшие мужики, 

— пароход причалил с баржой, оттуда высадились военные: 
все пришлые, с ружьями. И офицер… Да как же звать-то его?.. 
Тьфу ты, запамятовали. Однако, Красильников. И ещё двоих 
на берег вытолкали. Жалко было смотреть на них, горемыч-
ных: уж били их, били прикладами, сапогами пинали. Повели 
на пашню… А что мы могли поделать? Офицер что-то сказал 
солдатам, те стрелять давай… Один-то пленный сразу помер, 
а второго добили. Нас заставили закопать.

— Ой-ёй-ёй, — заголосили бабоньки.
Мужики продолжили:
— Мы подошли к убитым, смотрим: бумажки выпали. Под-

няли. А это партизанские удостоверения.  Читаем, а разобрать 
не можем: кровью залиты. Понятно только, что принадлежат 
они Гуту и Чайкину. Рядом листочек, на нём песня какая-то за-
писана.  Пригляделись, а там — «Свеча горела».

Зашумели сельчане, заволновались:
— Так мы знам её! Давайте исполним да помянем погибших.
И затянули песню.  «Мы защитим нашу Расею, — выводили 

устькутяне, — мы защитим отца и мать».

Так (или почти так) 100 лет назад жители села проводили убиенных 
в последний путь. Тогда же, в 1919-м, «красные» выбили «белых» и 
установили красноармейцам небольшой обелиск. В 1989 году остан-
ки погибших перезахоронили. 

Годы берут своё — памятники со временем разрушаются. Так про-
изошло и с тем, что был установлен Гуту и Чайкину, но теперь, благо-
даря финансовой поддержке городской и районной администраций, 
их фамилии увековечены на мемориальной плите; к ней ведёт бето-
нированная дорожка. 

По православному обычаю, невинно погубленные были отпеты — 
пусть покоятся с миром.

Елена Попова, фото автора.

В нашу редакцию обра-
тилась жительница дома 
№ 84 по улице Кирова Татьяна 
Георгиевна, сообщив, что око-
ло 7-го подъезда уже несколь-
ко дней настежь открыт под-
вал. По словам горожанки, там 
собираются бездомные, ходят 
в туалет и бросают мусор. 

– Несколько лет назад сотруд-
ники ЖКХ распорядились, чтобы 
из подвала вынесли мусор, за-
тем на входе поставили решетку 
с замком, начали запирать. Одна-
ко с пятницы подвал открыт. Стоит 
неприятный запах, видимо, кто-то 
ходит там в туалет. На днях виде-
ла, как оттуда вышли пьяные пар-
ни, – негодует Татьяна Георгиевна.

Как мы убедились, на тот мо-
мент вход в подвал действительно 
был не заперт. Но уже через час 
решетку закрыли.

– В подвале периодически ра-

В поселке Янталь ведется 
подготовка к отопительному 
сезону, который начнется во-
время – 15 сентября.

На котельной полностью под-
готовлены к запуску два котла, 
на третьем проводится обмуров-
ка. Завершается монтаж нового 
котла. Кроме того, к началу ото-
пительного сезона в поселке от-
ремонтируют наиболее уязвимые 
участки инженерных сетей. На это 
выделено 11 миллионов рублей из 
областного и местного бюджетов.

– Дома № 8, 9, 11, 12 по улице 
Лесная уже готовы принимать ото-
пление. До 1 сентября требует-
ся провести ремонт сетей в доме 
№ 1 по улице Железнодорожная, 
– рассказывает глава админи-
страции поселка Янталь Марина 
Бобровских.

В детском саду уже демонтиро-
вали старую отопительную систе-
му, чтобы установить новые трубы 
и радиаторы отопления.

– Большой проблемой является 
задолженность населения за ком-
мунальные услуги. Около восьми 
миллионов рублей жители поселка 
не выплатили предприятию «КТ-
Ресурс» и более трех миллионов 
рублей – управляющей компании 
«Спартак». «КТ-Ресурс» готовит 

Возле школ в Усть-Куте на 
радость ребятам появились 
уличные тренажеры. 

– Тренажеры приобрели в рам-
ках проекта «Народные инициа-
тивы» за три миллиона рублей. С 
образовательными учреждения-
ми были заключены договоры на 
установку спортивного оборудо-
вания. Возле школ разместили по 
пять тренажеров, а возле Центра 
дополнительного образования – 
семь, – рассказывает начальник 
управления образованием УКМО 
Ольга Зуева. 

Яркое и прочное оборудование 
пришлось по душе детям.

– Уличные тренажеры нужны, 
чтобы поддерживать себя в фор-
ме. Тем более возле школы – 
можно будет заниматься на уро-

ТЕЛЕНОВОСТИ «9 ЭТАЖ»
Тепло дадут вовремя

документы для подачи в суд, – го-
ворит Марина Бобровских.

Запас древесного топлива к на-
чалу отопительного сезона в Ян-
тале составляет 2,5 тысячи ку-
бометров. Ресурсоснабжающее 
предприятие ведет переговоры о 
поставке щепы.

Уличные тренажеры для школьников

Подвалы должны быть заперты

ботают сантехники, в это время 
он остается открытым. Когда они 
заканчивают, то запирают замок 
изнутри и выходят через другой 
подвал, закрывая его снаружи. 
Решетка с замком стоит здесь уже 

четыре года. Мы тщательно сле-
дим, чтобы все подвалы в домах 
были заперты, – поясняет мастер 
домоуправления УК «Ленкомсер-
вис» Татьяна Тетерина.

Любовь Арбатская

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

ках физкультуры, – говорит Юлия 
Огорь.

Как сообщила Ольга Зуева, в 
планах на будущий год – приобре-
тение для школ нового спортивно-

го инвентаря, а также строитель-
ство спортплощадок на террито-
рии сельских поселений. 

Любовь Арбатская

В доме № 54 по ул. Кирова оперативно устранили проблему.

Новые тренажёры около школ Усть-Кута.

Котельная п. Янталь готовится к отопительному сезону.
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Заприметив приезжих артистов, 
зрители выстроились в очередь за 
автографами. У кого-то как нельзя 
кстати оказалась авторучка, и леген-
ды отечественной эстрады восполь-
зовались ею (теперь самописку мож-
но хоть в музей, хоть на аукцион). С 
руководителем группы Станиславом 
Черёмухиным удалось встретиться 
и мне (и даже задать несколько во-
просов). 

— Станислав, расскажите не-
много о себе…

— Черёмухин — это творческий 
псевдоним. На самом деле я Станис-
лав Данилович Черепухин, с 1975-го 
по 1980-й и с 2000-го по 2010-й годы 
работал в составе вокально-инстру-
ментального ансамбля «Пламя». Но 
наступил момент, когда я решил вы-
ступать с самостоятельной програм-
мой. А псевдоним использую пото-
му, что так повелось ещё со школы 
— фамилию мою часто искажают: 
«Черепахин», «Черебукин», «Чер-
нухин», «Черемухин». Поэтому стал 
Черёмухиным. По-моему, так легче 
запомнить.

Теперь о том, почему наш ан-
самбль называется «Сияние пламе-
ни». Существует такой термин, как 
торговая марка или бренд. А так как 
«Пламя» уже было, я создал другую 
группу, и мы исполняем те самые 
песни, которые когда-то «ушли в на-
род». Причём не заимствуем, так как 
они были «напеты» моим голосом.

Если говорить про легендарность, 
то она, скорее всего, относится к 
ВИА «Самоцветы» далёких 80-х. 
Знаете, как трудно собрать коллек-
тив, который пел бы «в одно дыха-
ние»? Тем не менее, это удалось 
художественному руководителю ан-
самбля, а ныне народному артисту 
РФ Юрию Маликову.

В ансамбль той поры входили та-
кие артисты, как Валентин Дьяконов, 
выпускница Гнесинского института 
Ирина Шачнева — «фирменный» го-
лос ансамбля; безусловно, на сцене 
выделялся талантливый Юрий Пе-
терсон (а насколько харизматичен!). 
Он человек-оркестр: играл на рояле 
и саксофоне, также виртуоз сочинял 
талантливые композиции на стихи 
Сергея Есенина. Геннадий Жарков 
с Анатолием Могилевским (сейчас 
он живёт в Америке) на сцене соз-

давали неповторимое оптимистич-
ное шоу, от которого «зажигались» 
зрители. За роялем восседал музы-
кальный руководитель ансамбля, а 
сейчас народный артист РФ, компо-
зитор Сергей Березин. Также нельзя 
не упомянуть великолепного бара-
банщика Юрия Генбачева (к сожале-
нию, он не так давно ушёл из жизни). 
Как в «Битлз» все были на своём ме-
сте — ни прибавить, ни убавить, так 
и здесь каждый неподражаем! 

— Вокально-инструменталь-
ный ансамбль исполнял песни на 
стихи Михаила Танича, Роберта 
Рождественского и не менее име-
нитых авторов. Обновляется ли 
репертуар?

— Да, нам посчастливилось ра-
ботать с великими поэтами и ком-
позиторами, песни которых вош-
ли в золотой фонд отечественной 
эстрады (например, «Здравствуй, 
мама» Давида Тухманова). Нам до-
веряли первое исполнение своих 
песен Владимир Шаинский, Вла-
димир Мигуля, Георгий Мовсесян, 
Серафим Туликов, Арно Бабаджа-
нян, Марк Фрадкин…. Что касается 
поэтов-песенников, то и здесь по-
везло. Как было замечено, мы ис-
полняли песни на стихи Михаила 
Танича, Роберта Рождественского, 
Сергея Острового, Анатолия Попе-
речного, Льва Ошанина, Михаила 
Пляцковского. Перечисленные авто-
ры обладали особенным даром — я 
даже назвал бы его гипнотическим 
— умели написать такую песню, ко-
торую подхватили бы миллионы. Но 
исполнителями хитов тех лет были 
мы, именно нам предстояло донести 
до зрителей смысл этих музыкаль-
ных произведений. Многие из них, 
а собственно, большинство, стали 
шлягерами. Российскую песенную 
культуру нельзя представить без «У 
деревни Крюково», «Идёт солдат по 
городу», «На дальней станции сой-
ду» или фестивальной песни «Ку-
ба далека, Куба рядом»… А «Снег 
кружится» — это вообще шедевр!.. 

Пробуем включать в репертуар и 
современные песни, но сразу ого-
ворюсь, что создать музыкальные 
произведения такого уровня, кото-
рый был в 80-е, мало кто способен.

— Станислав, пожалуйста, 
представьте своих друзей, ко-

торые входят в нынешний ан-
самбль.

— Я собрал артистов, музыкантов, 
которые, прежде всего, верят в наши 
песни, прониклись ими. Это Андрей 
Иванов (бас-гитара), замечатель-
ная певица Злата Дзарданова. Не-
отъемлемой частью ВИА является и 
звукорежиссёр Александр Назаров. 
Среди наших творческих партнёров 
– Виталий Прокопович, популярный 
белорусский певец и композитор (он 
приготовил для устькутян музыкаль-
ные сувениры).

Сценический образ продумываем 
заранее: как правило, не используем 
ничего яркого, кричащего, избегаем 
блёсток и страз. Однажды над нами 
даже пошутили: «Вы одеты как ИТР 
(инженерно-технические работники) 
70-х годов». Но я думаю, что, напро-
тив, это неплохо. 

— ВИА «Пламя» гастролиро-
вал по всему Советскому Союзу. 
Как уже было замечено, в 1978 

году ансамбль принял участие в 
XI Всемирном фестивале моло-
дёжи и студентов на Кубе (арти-
сты выступали вместе с Дином 
Ридом, пели «Солнечный круг»). 

Насколько насыщена 
творческая жизнь в 
настоящее время?
— Действительно, у 

«Пламени» был очень плот-
ный гастрольный график, в силу 

многих обстоятельств сейчас этого 
нет. Тем не менее, мы выступаем 
в регионах России и за рубежом. 
Несмотря на довольно-таки непро-
стые отношения, давали концерты 
на Украине (люди приходили по-
слушать песни своей молодости). 
Удачным можно назвать турне по 
Белоруссии. 

Да, теперь другое время и всё дру-
гое, но эти песни «закодированы» — 
никого не оставляют равнодушными, 
проникают в душу человека, а те, кто 
помнит их ещё детьми, угадывает с 
первой ноты.

— Грампластинки ВИА выхо-
дили огромными тиражами. По-
том появились компакт-диски… 
А сколько всего песен?..

— Начнём с того, что и компакт-
диски постепенно изживают себя: 
вся необходимая информация — в 
Интернет-пространстве. Однако уда-
лось собрать гранд-коллекцию: вы-
пустили четыре диска. Всего у нас 
свыше 250 песен. В продаже их нет, 
даже на «чёрном рынке». Если сей-
час это глубокое ретро, то лет через 
30 станет бесценно!..

— О ретро: чем можно объяс-
нить его нарастающую популяр-
ность?..

— Весь секрет в том, что те пес-
ни написаны «душой», а не с помо-
щью компьютерных программ, кото-
рые открывают другие возможности, 
но звук — «мёртвый». Мы тоже ис-
пользуем достижения современной 
электроники, но надо понимать, что, 
когда начинается акустический блок 
или а капелла, никакой «фанеры» 
быть не может. По возможности хо-
тим донести песни ВИА «Пламя» 
такими, какие они есть.

Сплав мелодии и слова — это та-
инство, некое волшебство; его нель-
зя создать искусственно, механиче-
ски. Марк Григорьевич Фрадкин, ко-
торый написал музыку к «Течёт река 
Волга», «Берёзы», «За того парня», 
проводил авторские вечера, а мы 
были «иллюстраторами» песен. Тог-
да, совершенно случайно, я прикос-
нулся к таинству рождения: пришёл 
пораньше в концертный зал; там 

 «И сквозь туманы, и сквозь года…»
темно, ни одной души, а композитор 
сочиняет… Это духовное состояние 
ни с чем не сравнимо!..

— Со временем появились та-
кие музыкальные течения, как 
«рок», «попса». Сложилось впе-
чатление, что ВИА «Пламя» эти 
изменения не затронули.

— Затронули. Мы пробовали 
играть рок, он представлен в грам-
пластинке «Час пик». Эксперимен-
тировали с «попсой», но на поверку 
эти песенки оказались недолговеч-
ными, среди многих других затеря-
лись. Кто о них теперь вспомнит?.. 
Остаётся лишь подлинное.

Я тоже пробовал себя в разных 
сферах, но был рад, когда на 25-ле-
тие «Пламени» получил от Сергея 
Березина предложение собраться 
и возобновить концертную деятель-
ность. Окончательное решение при-
нял, когда нас пригласили на День 
города в Лыткарино. Думал, что это 
уже никому не интересно, и нас за-
кидают помидорами… Однако успех 
был невероятным, и мы поняли, что 
нужны.

— В репертуаре немало бамов-
ских песен…

— Они появились в те годы, ког-
да строился БАМ. Вдоль железной 
дороги вырастали новые посёлки и 
станции. Туда приезжали столичные 
артисты, космонавты, политические 
деятели. На БАМе побывал и ком-
позитор В.Я. Шаинский. Потом он 
пришёл к нам в ансамбль и наиграл 
«Дорогу железную». «Ребята, надо 
записать: все будут в восторге!» — 
заверил Владимир Яковлевич. Так 
родилась песня, которая звучит и 
по сей день. 

Мы уже говорили про фестиваль 
молодёжи и студентов, но тогда про-
водился ещё один, не менее попу-
лярный — «Огни магистрали». Уча-
ствовали в нём каждый год, а на 
30-летие БАМа были приглашены 
в Тынду. Выступали на стадионе. 
«Над Звёздным кружит наш вер-
толёт…» — пели тындинцы. Было 
здорово!.. Так что судьба ВИА тес-
но связана с БАМом (я уверен, что 
этот государственный проект ещё 
«сработает»; история строитель-
ства Байкало-Амурской магистрали 
не дописана).

— Станислав, так повелось, что 
наш город называют воротами на 
север. Для Вас они будут всегда 
открыты!..

— Спасибо. Я искренне полюбил 
Усть-Кут: люди здесь необыкновен-
ные и отзывчивые. Буду рад побы-
вать здесь снова.

PS:  …импровизированный зал под открытым небом сотрясали 
аплодисменты. «На дальней станции сойду…», — заглушила их пес-
ня. «Трава по пояс», — подхватили горожане, готовые хоть до утра 
«бродить, ничем не беспокоясь, по васильковой синей тишине». Эмо-
ции захлёстывали. Не в силах справиться с волнением, пели все: и 
молодёжь, и те, «чей адрес — Советский Союз». «Веселей, ребята! 
Выпало нам…», — напомнили о всесоюзной стройке века выступа-
ющие. Слова летели лавиной — не остановить!

Неожиданно гитары умолкли. Высь пронзили глухие звуки бубна. 
Из палаточных посёлков БАМа на «оленях» — «оседлав» чехлы от ги-
тар — эстрадные звёзды «перенеслись» в тундру. К ним присоедини-
лись и празднующие День города. Что до холодов и метелей, то они 
не стали помехой: «если ты полюбишь север, не разлюбишь никогда». 
И уже не огни светили над сценой — переливалось северное сияние.  

Однако какой север без снега?.. Он кружится и летает (что, кстати, 
и стало основой ещё одного шлягера).

Зрители разошлись не на шутку. Они пели: «На два дня, на два дня 
все забудьте про меня!..»

Площадь была объята «Пламенем». Узенькое пространство у сце-
ны превратилось в танцплощадку. Сначала народ робел, переми-
нался с ноги на ногу, но потом осмелел: пары вальсировали; кое-кто 
«отжигал» твист. 

ВИА подарил горожанам и другие «пламенные» песни: «Аты-баты, 
шли солдаты…», «Зацветает краснотал»… 

«И сквозь туманы, и сквозь года» они ворвались в нашу жизнь, на-
полнив её неподдельным и настоящим. 

Елена Попова, фото автора.

В преддверии Дня города в гостях у северян побывал
известный в советское и постсоветское время 
вокально-инструментальный ансамбль «Пламя» (точнее, 
«Сияние пламени»): «дорога железная» привела дорогих 
гостей на усть-кутскую землю. 

Экс-солитст ВИА «Пламя»  
Станислав Черёмухин.

Гости города исполняют «пламенные» песни.
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Стратегия экономического
развития региона не может 
быть принята, потому что
в нынешнем виде принесет 
жителям больше вреда, 
чем пользы.

Зачем вообще региону нужна Стратегия социально-эконо-
мического развития? Это важнейший документ, который дол-
жен решать актуальные проблемы жителей: сколько детских 
садов, школ и ФАПов построить, дорог отремонтировать, как 
создавать комфортную среду в городах и как развивать се-
ло. А главное – в Стратегии чиновники должны написать, как 
именно они собираются решать эти проблемы.

Вторая важная задача до-
кумента – определить долго-
срочные направления разви-
тия области. Не жить только 
сегодняшним днем, а строить 
будущее региона. Стратегия, 
предложенная правитель-
ством Иркутской области, не 
решает ни одну из этих задач.

Вопросы без ответов
Начнём с того, что в существующем варианте Стратегии 

не всегда прописаны сами проблемы, не то что их решения. 
Да и сама бумага основывается не на актуальных показате-
лях, а на данных 2014-2015 годов.

Даже там, где проблемы указаны, отсутствуют решения. 
Например, констатируется, что в регионе остро не хватает 
медиков. А сколько врачей нужно привлечь и какими пряни-
ками заманить – тишина. В моногородах и на селе остро сто-
ит тема занятости. А сколько нужно создать рабочих мест, 
какие предприятия открыть – не говорится.

Сколько нужно новых поликлиник, чтобы исчезли очере-
ди? Как увеличить ввод жилья? Сколько создать рабочих 
мест? И так далее. Обо всем этом Стратегия умалчивает, а 
ее разработчики, судя по всему, ответов на эти во-
просы не имеют.

Больше вреда, чем пользы
Нет в Стратегии сценариев развития традици-

онных отраслей экономики. Иркутская область за-
готавливает леса больше всех в России, при этом 
с одного кубометра древесины получает лишь 81 
рубль налогов, при среднероссийском показателе 
– 196 рублей. Общий объём «лесных» налогов со-

ставляет менее 3%, а когда-то они формировали треть бюд-
жета области. Но Стратегия почему-то не ставит задачу по 
повышению этого показателя.

Судя по содержанию, у нас не планируется построить ни 
одного нового предприятия по лесопереработке. Пока, при 
всех огромных объёмах лесозаготовки, высокоразвитым 
можно назвать только одно крупное предприятие. Осталь-
ные просто пилят лес. Очевидно, так и будет продолжаться.

Из Стратегии непонятно, как и за счет чего будут разви-
ваться территории. Более того, Стратегия ухудшает положе-
ние многих жителей села. Бумага ещё не принята, а область 
уже начинает по ней жить. Например, недавно районное 
управление налоговой инспекции было перенесено из Тай-
шета в Тулун. То же самое едва не случилось с ветеринар-
ной службой. Местным жителям уже приходится выбирать 
Красноярский край и ездить туда учиться, работать, даже 
покупать продукты.

Задача оказалась не по силам
Пытаясь отбиться от вала разумной критики, чиновники 

говорят, мол, стратегия должна решать глобальные задачи. 
Получилось ли это у разработчиков бумаги?

Будущее страны за развитием высокотехнологических ин-
новационных производств. Соседние регионы это 
уже поняли и активно работают. А в Стратегии пра-
вительства Иркутской области даже слово «иннова-
ции» ни разу не звучит!

Значит, через несколько лет регион может оказать-
ся в роли кучера, который стоит на углу улицы и не 
понимает, почему больше никто не хочет ехать на 
его лошадке… А люди уже пересели на автомобили.

Трудно себе представить, но в документе нет 
полноценного раздела о защите и охране нашего 

             достояния – озера Байкал.

Услышать голос каждого?
Очевидно, правительство области так и не смогло создать 

качественный документ, который решает проблемы жителей 
и соответствует вызовам времени, развитию страны и целям, 
которые ставит Президент России Владимир Путин.

Поэтому в начале августа губернатор предложил ориги-
нальный выход из положения: лишить депутатов права ут-
верждать региональную Стратегию развития.

Сдаётся, глава региона забыл, что обещал «Услышать го-
лос каждого». Депутаты избраны всем населением области, 
их задача как раз донести до чиновников голоса своих изби-
рателей. Похоже, красивый предвыборный лозунг оказался 

пустышкой.
А проиграют опять жи-

тели региона. Ведь на-
ши проблемы не реша-
ет бумага под названием 
«Стратегия развития» и не 
замечают ее разработчики 
– правительство области 
во главе с губернатором.

Проблемы игнорируются, 
решения отсутствуют
Предложенная правительством региона стратегия
развития Иркутской области бесполезна для решения 
проблем жителей

За два года правительству области так и не уда-
лось разработать качественную стратегию развития 
региона. Многократные попытки «протащить» доку-
мент через Законодательное собрание успехом не 
увенчались. Слишком далек он от реалий развития 
области и страны. Депутаты сразу заявили, что без 
конкретного плана действий принимать «пустой» 
документ не будут. Вместо того, чтобы качественно 
доработать Стратегию, губернатор в начале августа 
предложил лишить депутатов права ее утверждать. 
Теперь он хочет принимать решения единолично, не 
спрашивая мнение народных избранников. А значит, 
и жителей, стоящих за каждым из них.

Здравоохранение Не прописаны механизмы повышения доступности медицинской помощи населению.

Развитие сельских территорий Не решена проблема обеспечения чистой водой.

Труд и занятость Нет конкретных путей решения проблемы дефицита квалифицированных кадров, 
обеспечения узкими специалистами, создания новых рабочих мест.

Сельское хозяйство Не предлагаются конкретные проекты, которые приведут к увеличению производства 
продуктов в регионе.

Молодёжная политика Не определены меры для предотвращения оттока молодёжи из региона.

Поддержка малого бизнеса Нет конкретных проектов, нет прогноза количества рабочих мест.

Образование Не показано, каким образом все школы будут переведены на односменную работу. 
Отсутствуют задачи по развитию вузов.

Опорные территории 
развития Нет описания новых инвестиционных проектов.

Бюджетная и налоговая 
политика Нет бюджетной стратегии, ориентиров для планирования местных бюджетов.

Отраслевые комплексы 
экономики

Нет программы развития предприятий, не проанализирован эффект от их деятельности 
для экономики области. Развитие транспортной инфраструктуры связывается только с 
ростом добывающего сектора. 

Экология Нет способов утилизации отходов байкальского целлюлозно-бумажного комбината.

Наука Не предполагается вклад в развитие фундаментальной науки, в инновации. 

ЖКХ Не прописана взаимосвязь развития строительного комплекса с развитием других 
отраслей промышленности. 

Стратегия развития Иркутской области. Мнение экспертов

По вине правительства области 
регион может казаться в роли 
кучера, который стоит на углу 
улицы и не понимает, почему 
больше никто не хочет ехать 
на его лошадке… А люди уже 
пересели на автомобили.

Владельцы пустующих 
участков заплатят налог 
в двукратном размере

Второй год действует норма Налогового кодекса РФ, 
предусматривающая начисление повышенного налога 
на пустующие земельные участки, выделенные под ин-
дивидуальное жилищное строительство (ИЖС). Налого-
вым органом региона учитываются условия использова-
ния таких земельных участков. Если земельный участок 
приобретен в собственность для ИЖС или разрешение 
на строительство на нем получено в 2006 - 2007 годах, 
при этом дом не построен или не зарегистрирован в Рос-
реестре в течение 10 лет, то земельный налог за 2017 
год будет рассчитан с учетом коэффициента 2. Такое по-
ложение сохранится в период проектирования и строи-
тельства, превышающего десятилетний срок, вплоть до 
государственной регистрации прав на построенный объ-
ект недвижимости. 

  В настоящее время в Иркутской области выявлено 
более 200 земельных участков, собственникам которых 
земельный налог за 2017 год придется заплатить в дву-
кратном размере. Для сравнения, в 2016 году таких пла-
тельщиков были единицы. Но стоит помнить о том, что 
с каждым годом число выделяемых под индивидуаль-
ное жилищное строительство участков неизменно рос-
ло, поэтому в последующие годы количество попавших 
под повышенное налогообложение земель может возра-
сти. Согласно сведениям государственного реестра не-
движимости больше всего участков, владельцы которых 
рискуют заплатить налог в двойном размере, находится 
в г. Шелехов, в  Иркутском,  Шелеховском и Слюдянском 
районах области. 

 Новая норма не предусматривает скидку либо отмену 
налога из-за финансовых проблем владельца земли, по-
этому со всеми тонкостями вопроса лучше всего будет 
разобраться предварительно — это позволит избежать 
проблем с налоговой службой, штрафов и начисления 
пени. Следует также отметить, что в отношении земель-
ных участков, приобретенных юридическими лицами для 
индивидуального жилищного строительства и не освоив-
шими их, применение повышающего коэффициента не 
предусмотрено. 

Галина Санду, 
начальник отдела определения кадастровой 
стоимости филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» 

по Иркутской области

Управление Росреестра: 
каждое пятнадцатое 
заявление – электронное

С начала года Управлением Росреестра по Иркутской 
области принято более 174 тыс. заявлений на регистра-
цию прав. За это время количество комплектов доку-
ментов, поступивших на государственную регистрацию 
прав в электронном виде, превысило 11,6 тыс.  Это в 
три раза больше, чем за аналогичный период 2017 года, 
когда в ведомство поступило около 3,4 тыс. таких паке-
тов документов.

Направление документов в электронном виде сокра-
щает сроки предоставления услуг и снижает коррупци-
онные риски, поскольку исключается прямое взаимо-
действие заявителя и регистратора прав. Кроме того, 
гражданам и юридическим лицам не нужно посещать 
офис многофункционального центра «Мои документы». 
В электронном виде документы можно подать в любое 
удобное время и в любом удобном для заявителя месте. 
При таком способе обращения уменьшаются также фи-
нансовые затраты граждан и предпринимателей. Так, для 
физических лиц при регистрации прав на недвижимость 
в электронном виде размер государственной пошлины 
сокращается на 30%.

«Главное преимущество электронной формы взаимо-
действия – документы поступают регистратору в работу 
сразу же после того, как заявитель нажимает кнопку «от-
править». Благодаря этому электронная услуга по реги-
страции прав на недвижимость оказывается в очень сжа-
тые сроки – за 1-2 рабочих дня. Такая форма получения 
услуги также характеризуется низкой долей приостанов-
лений. После проведения процедуры заявитель получит 
на свою электронную почту документ, подтверждающий 
регистрацию прав (выписку из Единого государственного 
реестра недвижимости). Выписка будет заверена элек-
тронной подписью регистратора, а значит, иметь такую 
же юридическую силу, как и бумажный документ», - от-
мечает помощник руководителя Управления Росреестра 
по Иркутской области Михаил Жиляев.

Получить услуги Росреестра в электронном виде мож-
но на сайте ведомства (www.rosreestr.ru). Документы по-
требуется заверить электронной подписью. Получить 
такую подпись жители региона могут в любом аккреди-
тованном удостоверяющем центре.

Ирина Кондратьева
специалист-эксперт отдела организации, 

мониторинга и контроля
Управления Росреестра по Иркутской области

РОССРЕЕСТР ИНФОРМИРУЕТ

Автор Алёна Славная.
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7.15 «К Черному морю». 
Художественный фильм 
(«Мосфильм», 1957).
8.45 «Опасные тропы». 
Художественный фильм 
(«Мосфильм», 1954) (6+).
10.00 НОВОСТИ НЕДЕЛИ 
с Юрием Подкопаевым.
10.25 Служу России!.
10.55 «Военная прием-
ка» (6+).
11.45 «Политический де-
тектив» (12+).
12.35 «С Дона выдачи 
нет». Художественный 
фильм (Россия, 2005) 
(16+).
14.00 Новости дня.
14.15 «С Дона выдачи 
нет». Художественный 
фильм (Россия, 2005) 
(16+).
14.40 «СМЕРШ». Телесе-
риал (Россия, 2007). 1-4 
серии (16+).
19.00 Новости. ГЛАВНОЕ.
19.45 «Из всех орудий». 
Документальный сериал. 
1-6 серии.
0.30 «Адвокат». Телесери-
ал (СССР, 1990). 1-я - 3-я 
серии (12+).
4.40 «Сверстницы». Худо-
жественный фильм («Мос-
фильм», 1959).
6.20 «Хроника Победы». 
Документальный сериал 
(12+).

5.00 - «Убойная сила 2».
Сериал (16+).
13.10 - «Убойная сила 3». 
Сериал (16+).
23.00 - «Военная разведка. 
Западный фронт”.
Сериал (16+).

05:55  Кирилл Гребенщи-
ков, Юрий Сазонов, Сергей 
Пинчук, Мария Клюквина 
и Валерий Афанасьев в 
телесериале «Лорд. Пёс-
полицейский».[12+]
07:45  «Сам себе режис-
сёр».
08:35  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».
09:05  «Утренняя почта».
09:45  ВЕСТИ-ИРКУТСК. 
СО Б Ы Т И Я  Н Е Д Е Л И . 
МЕСТНОЕ ВРЕМЯ.
10:25  «Сто к одному». 
Телеигра.
11:10  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
12:00  ВЕСТИ.
12:20  Агния Дитковските, 
Владимир Яглыч и Алек-
сандр Тютин в телесериа-
ле «Только ты».[12+]
21:00  ВЕСТИ.
23:00  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым».[12+]
01:30  ПРЕМЬЕРА. «Дей-
ствующие лица с Наилей 
Аскер-заде».[12+]
02:25  ПРЕМЬЕРА. «Серти-
фикат на совесть». Фильм 
Аркадия Мамонтова. [12+]
03:25  Елена Ксенофон-
това, Борис Хвошнянский, 
Марина Коняшкина и Ар-
тём Осипов в детектив-
ном телесериале «Право 
на правду». [12+]

6.20 «Ты супер!» (6+).

9.00 Сегодня.

9.20 Их нравы (0+).

9.45 «Устами младенца» 

(0+).

10.25 Едим дома (0+).

11.00 Сегодня.

11.20 «Первая передача» 

(16+).

12.00 «Чудо техники» 

(12+).

12.55 «Дачный ответ» (0+).

14.00 «НашПотребНад-

зор» (16+).

15.00 «У нас выигрывают!» 

Лотерейное шоу (12+).

16.05 Своя игра (0+).

17.00 Сегодня.

17.20 Следствие вели... 

(16+).

19.00 «Новые русские сен-

сации» (16+).

20.00 Сегодня.

20.40 Детектив «ШАМАН. 

НОВАЯ УГРОЗА» (16+).

0.30 Премьера. Колин 

Фёрт, Джуд Лоу и Николь 

Кидман в фильме «ГЕ-

НИЙ» /Великобритания - 

США/ (16+).

2.35 Сериал «ДВОЕ С ПИ-

СТОЛЕТАМИ» (16+).

6.10 Сергей Жигунов,  
Екатерина Маликова в 
многосерийном фильме 
«Избранница» (12+).
7.00 Новости.
7.10 «Избранница» (12+).
8 . 3 0  « С м е ш а р и к и .  
ПИН-код».
8.45 «Часовой» (12+).
9.15 «Здоровье» (16+).
10.20 «Непутевые замет-
ки» с Дм. Крыловым (12+).
11.00 Новости.
11.10 «Наталья Варлей. 
«Свадьбы не будет!» (12+).
12.15 «Честное слово» с 
Юрием Николаевым.
13.00 Новости.
13.15 «Евгений Леонов. 
«Я король, дорогие мои!» 
(12+).
14.10 Евгений Леонов, Ни-
колай Караченцов, Михаил 
Боярский в фильме «Стар-
ший сын» (12+).
16.40 «Михаил Боярский. 
Один на всех».
17.30 «Последняя ночь 
«Титаника».
18.25 Леонардо Ди Каприо, 
Кейт Уинслет в фильме 
Джеймса Кэмерона «Тита-
ник» (12+).
22.00 Воскресное «Вре-
мя».
23.00 Премьера. «Звезды 
под гипнозом» (16+).
0.50 Джейсон Стэйтем 
в фильме «Перевозчик» 
(16+).
2.35 Модный приговор.
3.35 «Мужское/Женское» 
(16+).
4.30 «Давай поженимся!» 
(16+).
5.20 Контрольная закупка.

7 .00  «Ералаш» (0+ ) .  
Детский юмористический 
киножурнал.
7.45 «Том и Джерри». (0+). 
Мультсериал.
8.10 «Тролли. Праздник 
продолжается!» (6+). 
8.35 «Новаторы». (6+). 
Мультсериал.
8.50 «Три кота» (0+). 
9.05 «Тролли. Праздник 
продолжается!» (6+). 
9.30 «Уральские пельме-
ни». Любимое» (16+).
10.00 «Шоу «Уральских 
пельменей» (16+).
10.50 «АСТЕРИКС И ОБЕ-
ЛИКС В БРИТАНИИ» (6+). 
Комедия. 
13.05 «АСТЕРИКС И ОБЕ-
ЛИКС ПРОТИВ ЦЕЗАРЯ» 
(0+). Комедия. Германия - 
Франция - Италия, 1999 г.
15.20 «АСТЕРИКС И ОБЕ-
ЛИКС. МИССИЯ «КЛЕ-
ОПАТРА» (0+). Комедия. 
17.25 «КОД ДА ВИНЧИ» 
(16+). Приключенческий 
триллер. 
20.30 «Союзники» (16+). 
Реалити-шоу. Премьера.
22.00 «ДЖЕК РИЧЕР-2. 
НИКОГДА НЕ ВОЗВРА-
ЩАЙСЯ» (16+). Боевик. 
0.25 «50 ПЕРВЫХ ПОЦЕ-
ЛУЕВ» (18+). Комедия. 
2.20 «ДЕВУШКА С ТАТУИ-
РОВКОЙ ДРАКОНА» (18+). 
Триллер. 
5.00 «6 кадров» (16+). 
Скетч-шоу.
6.00 «Ералаш» (0+). 
Детский юмористический 
киножурнал.
6.50 «Музыка на СТС» 
(16+).

8.00 «ТНТ. Best» (16+). 
10.00 «Дом-2. Lite» (16+).
11.00 «Дом-2. Остров люб-
ви» (16+). Реалити-шоу.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «Большой завтрак» 
(16+). Юмористическая 
программа.
13.30 «Comedy Woman» 
(16+). Юмористическое 
шоу.
14 .35  «ОВЕРДРАЙВ» 
(16+). Боевик, триллер, 
Франция, 2017 г.
16.25 «ПЛАНЕТА ОБЕ-
ЗЬЯН» (12+). Фантастика, 
боевик. США, 2001 г.
19.00 «ПОЛИЦЕЙСКИЙ С 
РУБЛЕВКИ» (16+). 
Комедия. 
23.00 Премьера! «Stand 
Up» (16+). Юмористиче-
ская передача.
0.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
1.00 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
2.05 «Такое кино!» (16+). 
2.40 «ПОД ПЛАНЕТОЙ 
ОБЕЗЬЯН» (12+). Фанта-
стика, боевик. США, 1970 г.
4.30 «ТНТ MUSIC» (16+). 
Музыкальная программа.
5.05 «Импровизация» 
(16+). 37-я серия.
6.00 «Где логика?» (16+). 
48-я серия.
7.00 «ТНТ. Best» (16+). 

ТЕЛЕКАНАЛ

Звезда

Пятница, 10 августа 2018 г.

Детский оздоровительный лагерь 
делился на два отряда. Из числа 
воспитанников были назначены  
командиры, а работой руководили 
вожатые. 

День был насыщен играми и ме-
роприятиями. С ними проводились 
спортивные эстафеты, интеллекту-
альные игры, викторины, конкурсы 
с привлечением работников библи-
отек города, регионального специа-
листа по профилактике наркомании, 
токсикомании и других негативных 
явлений А.А. Костика, сотрудни-
ков МЧС.

В течение всего сезона ребята 
побывали в детской и центральной 

Август 2018 года характеризу-
ется постоянным присутствием 
магнитных бурь, причем начнутся 
они уже 2-го числа. В этот день 
нас ждет слабое магнитное ко-
лебание, которого все-таки стоит 
остерегаться людям, страдающим  
сердечно-сосудистыми заболе-
ваниями.

ПРОГНОЗ МАГНИТНЫХ БУРЬ НА АВГУСТ 2018 ГОДА

До свидания, «Эйсейра!»
Вот и завершился третий сезон этого года в оздоровительном ла-

гере «Эйсейра», в котором отдыхали и проходили лечение 66 детей 
разного возраста. За эти годы накоплен большой опыт работы, раз-
работаны стандарты, а также сложились определенные традиции, 
неукоснительно соблюдаемые в нашем лагере.

Следующая магнитная буря ожи-
дается 10 августа. Специалисты 
предупреждают, что людям, стра-
дающим хроническими заболевани-
ями, беременным женщинам и всем 
метеочувствительным следует побе-
речь себя. Воздержитесь от физиче-
ских нагрузок.

13 августа – магнитная буря сред-
ней силы. Однако вероятно обостре-
ние у людей, страдающих нервными 
и психическими заболеваниями. Из-
бегайте конфликтов и стрессовых 
ситуаций.

6–20 августа – сильные солнеч-
ные вспышки. Даже самые здо-
ровые и физически крепкие люди  

могут почувствовать себя нехорошо. 
Возможен упадок сил. Рекоменду-
ется избегать физических нагрузок, 
соблюдать режим дня и правильно 
питаться.

29 августа – финальная магнит-
ная буря последнего летнего меся-
ца, передает сайт Росрегистр. Если 
есть возможность, возьмите выход-
ной, поскольку упадок сил может 

помешать плодотворной работе. 
Нежелательны походы в трена-
жерный зал, любая физическая 
активность. Откажитесь от алко-
голя и вредной пищи.

Если соблюдать эти простые со-
веты, то период магнитных бурь 
пройдет для вас практически не-
заметно.

rosregistr.ru

библиотеках, на экскурсиях по  
памятным местам микрорайона 
«Речники».

Традиционно в последний день 
сезона прошёл гала-концерт. Дети 
приняли в нем активное участие и 
подготовили свои выступления. В 
этот же день, по итогам всех про-
шедших соревнований и участия в 
мероприятиях лагеря, каждый ре-
бёнок получил диплом, которому он 
был очень рад.

Воспитатели и вожатые лагеря 
сделали все, чтобы сезон прошел 
весело, интересно и с пользой для 
детей.

В течение всего времени с ребя-
тами работали воспитатели и вожа-
тые: И.В. Догорева, Н.В. Теплякова,  
А.К. Ширшова, А.А. Богдалова, Л.Д. 
Макаров, С.О. Никитин, О.М. Волко-
ва, И.В. Домброван, которые очень 
старались, чтобы детям вновь хоте-
лось приехать и отдохнуть в лагере. 
Пообщавшись с ребятами, проведя 
анкетирование, мы сделали вывод, 
что летние лагеря необходимы для 
современных мальчишек и девчо-
нок, ведь они не только проходят 
лечение, но и находят себе новых 
друзей.

Н.В. Теплякова, начальник  
3 сезона ДОЛ «Эйсейра».

ПЕЧАТЬ 
ФОТОГРАФИЙ
10х15 - 15 руб., 

А-5 - 38 руб., 
А-4 - 68 руб., 
А-3 - 120 руб.

ул. Кирова, 88,
гостиница «Лена»,  

9 этаж,  
мини-типография 

«Диалог»

ЛАМИНИРОВАНИЕ

ФОРМАТ:
А-4 - 12 руб., 
А3 - 25 руб.

ПЕРЕПЛЁТ
ПЛАСТИКОВЫМИ 

ПРУЖИНАМИ

Реклама
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Ты помнишь, как все 
начиналось?...

– Это сегодня Владимир 
Димов – успешный музы-
кант, кавер-группу которо-
го с восторгом встречали 
устькутяне, а как начинался 
твой путь на эстраду? 

– У меня были старшие 
братья, которые слуша -
ли «Nirvana», «Metallica», 
«Beatles», «Rolling Stones».  
В 1993 году я увидел концерт 
группы «Nirvana» на обычной 
видеокассете, влюбился в 
эту музыку и понял, что хочу 
играть так же. Ни о каких элек-
трогитарах в то время мечтать 
не приходилось, почти год я 
уговаривал отца купить мне 
хотя бы обычную ленинград-
скую гитару. В итоге он сдал-
ся, купил её, но сказал, что у 
меня все равно ничего не вый-
дет: сыграть я смогу «только 
на басах». И, наверное, имен-
но это неверие в мои силы ме-
ня замотивировало. Осваивал 
я все сам, без педагогов и на-
ставников, покупал какие-то 
кассеты, диски... Играл дру-
зьям, пел песни на школьных 
вечерах. У меня было сумас-
шедшее желание научиться, 
и я это сделал.

– Но классическое обра-
зование все же имеется?

– Конечно, если хочешь 
добиться успеха, ты должен 
быть профессионалом. Сна-
чала я поступил в Иркутское 
областное музыкальное учи-
лище, был прилежным учени-
ком и окончил его с красным 
дипломом. Потому уехал в 
Москву, в 2009 году поступил 
в Академию музыки им. Гнес-
синых  и пять лет учился там.

Москва слезам 
не верит

– Когда приехал в Москву, 
пришел играть в авторскую 
группу, а потом деньги закон-
чились, жить в столице – до-
рогое удовольствие, и я по-
нял, что пора наполнять ку-
бышку. Меня приглашали в 
группы – я соглашался, ино-
гда доходило до того, что я 
участвовал разом в 12-14 про-
ектах одновременно. Слава 
богу, что у меня до сих пор 
есть востребованность в этой 
среде, без работы я точно не 
останусь, даже если буду от-
казываться от половины тех 
предложений, которые мне 
поступают и сегодня. К че-
му я, собственно, сейчас и 
стремлюсь.

– Отказываться от новых 
проектов?

– Нет, по иному организо-
вать свою жизнь. В прошлом 
году я установил своеобраз-
ный рекорд – дал 187 концер-
тов за год, тогда как топовые 
коллективы играют 70-100 
концертов. Понял для себя, 

что я могу это сделать, но не 
хочу жить в таком режиме. Я 
никогда не сидел сложа руки, 
не ждал, что мне что-то при-
несут на блюдечке – Москва 
не любит ленивых. Всегда 
много трудился, но сегодня 
точно понимаю, что не хочу 
работать на износ. Зачем мне 
играть сто концертов, если я 
могу дать урок, выставить ре-
кламный пост в «Инстаграм» 
в конце концов и заработать 
те же деньги, но с меньшими 
энергозатратами. К тому же, 
у меня появились новые пла-
ны и мечты. 

– И о чем мечтает Влади-
мир Димов сегодня?

– О глобальном: сделать 
политическую карьеру, зани-
маться серьезной обществен-
ной деятельностью, писать 
книги, вести лекции на тему 
личной эффективности, ве-
сти дорогие мероприятия, ка-
чать юмор и личный бренд. У 
меня подписчиков в «Инста-
грам» больше 30 тысяч. Я вы-
кладываю посты, снимаю сто-
риз: сегодня я в одном городе, 
завтра в другом, вот я выхожу 
на утреннюю пробежку, кто-то 
посмотрит, и возможно, его то-
же это замотивирует занять-
ся спортом – это же здорово! 
Мотивация – главное в на-
шей жизни. Я написал книгу, 
где поэтапно, на собственном 
примере, расписал 30 шагов к 
успеху. Как встать с дивана и 
начать действовать.

– А музыка?
– Музыка будет в моей жиз-

ни всегда. Есть люди, которые 
хотят всю жизнь быть толь-
ко музыкантами, и это хоро-
шо! Но мне для себя хочется 
большего. Я хочу привнести 
в свою жизнь новые знания и 
новых людей. 

В этой поездке, к приме-
ру, я познакомился с главой 
Усть-Кута Александром Вик-
торовичем Душиным, мы по-
говорили, и я понял, что этот 
человек может стать моим 
ментором. У него крутой ре-
зультат и в бизнесе, и в поли-
тике, и в карьере. Я хочу у не-
го учиться. И это нормально: 
учиться у людей, чей резуль-
тат по жизни выше, чем свой 
собственный.

– И ради этого согласи-
лись бы променять Москву 
на Усть-Кут?

– Для того, чтобы порабо-
тать с таким сильным и ха-
ризматичным человеком, у 
которого есть чему поучить-
ся, – да! Он человек слова. Я 
вижу его результаты. 

Мой педагог в Иркутском 
училище всегда говорил: «Во-
лодя, никогда не говори, что 
ты сделаешь, говори, что ты 
уже сделал». Я запомнил это 
на всю жизнь. 

К тому же, Москва – это, ко-

нечно, мой дом, но Усть-Кут – 
это моя малая родина. В этот 
раз, когда мы только подъез-
жали к Усть-Куту, ребята из 
группы, вымотанные долгой 
дорогой, спали. Я растолкал 
всех: «Смотрите – это река 
Кута! Хватит спать, мы заез-
жаем в лучший город Земли!»

И если я буду уверен в том, 
что смогу замотивировать 
людей на перемены к луч-
шему, почему нет? Мы же хо-
тим чтобы город жил, разви-
вался, чтобы было хорошее 
образование, качественная 
медицина, чтобы молодежь 
не уезжала, чтобы строились 
спортивные центры. Начнем с 
себя, будем вкладывать свои 
знания, силы в развитие горо-
да, и все получится. 

Отпустить прошлое
– Но все же сам ты мно-

го лет не приезжал в Усть-
Кут…

– Да, почти девять лет. При-
чем, несколько раз мою груп-
пу пытались пригласить на 
День города, но дальше слов 
дело не шло. В этом году – 
договорились буквально за 
две недели: выслал райдер, 
мне сказали «о’кей» – и всё! 
Мне нравится такой подход: 
нет лишних слов, есть зада-
ча, есть пути ее выполнения. 
Я отменил концерт в Москве, 
собрал ребят и приехал в 
Усть-Кут. Это же особый кайф 
– сыграть в родном городе, 
для родных людей.

– Говорят, что для каждо-
го человека место ассоци-
ируется с музыкой. Какая 
музыка у Усть-Кута?

– Стинг однажды сказал, 
что тишина – это лучшая му-
зыка, а мы всего лишь созда-
ем обертку. Так вот Усть-Кут 
для меня – это тишина, от-
решенность, удаленность от 
мира, где нет суеты и хорошо 
думается. Сибирь – это класс-
но! Я сегодня в Лене искупал-
ся! Пытался своих ребят из 
группы затащить в речку, от-
казались, а я занырнул, как 
в детстве.

– Освежил воспомина-
ния?

– Скорее, отпустил про-
шлое. У меня не осталось 
здесь родственников, лишь 

Дорогой 
длинною…

Теймураз Джерапов, участвовавший в строи-
тельстве Байкало-Амурской магистрали, спустя 
35 лет вернулся в Сибирь с необычной миссией. 
Путешественник мечтает проехать на велосипе-
де по городам и поселкам БАМа – от Усть-Кута до 
Комсомольска-на-Амуре. 

одноклассники, друзья, есть 
люди, которые знали моего 
папу, работая хирургом, он 
спас тысячи жизней. У него 
была профессия – спасать 
людей, у меня – дарить на-
строение. На следующий 
день после концерта я взял 
такси и три часа просто ез-

дил по городу, по 
«своим» местам. 

Заехал в  дом, 
где вырос, вошел 

в подъезд, постоял на 
лестничной площадке; 
съездил на Бирюсин-
ку – посмотрел на те 

дорожки, где ба-
бушка меня на 
санках катала; 
побывал в шко-

ле, в лицее… Но-
стальгия.

– Город изме-
нился? Стал луч-

ше или хуже?
– Это моя родина, 

здесь мне нравится 
все. Приятно удивлен, что 
можно везде рассчитаться 
картой – не в каждом малень-
ком городе, поверьте, это до-
ступно. Строятся новые до-
ма – отлично, по-прежнему 
работает супермаркет «Алко» 
– прекрасно! Если сравнивать 
со средней полосой России, 
единственное, что бросается 
в глаза, люди более насто-
роженные, суровые что ли. 
Но это, наверное, сибирский 
характер. 

О будущем и настоящем 
Усть-Кута много говорили с 
Александром Викторовичем 
Душиным, мне нравятся его 
планы, его настрой на то, что 
жизнь устькутян можно поме-
нять в лучшую сторону. 

– Получилось «отпустить 
прошлое»?

– Получилось. Стало легче 
дышать. Я многое переосмыс-
лил в последние годы. Утрен-
няя пробежка и молитва – с 
этого начинается мой день. 
Я не религиозный человек, 
я – верующий, езжу в Иеру-
салим. И могу точно сказать, 
что вся моя жизнь – полное 
доказательство присутствия 
Бога. Только с божьей помо-
щью у меня все получается, 
воплощаются такие планы, о 
которых даже мечтать было 
страшно. Или та же авария, 
в которую я попал год назад, 
тогда я пересмотрел свои 
взгляды на жизнь. В меня вре-
зался 13-тонный КАМАЗ, от 
машины не осталось ничего, 
а у меня только сломан нос. 
Немного пластики – и жизнь 
продолжается!

– Значит, все было не 
зря? Доволен результата-
ми поездки в родной город?

–  Вполне. Рад, что в моем 
городе многое изменилось 
к лучшему, что концерт со-
стоялся. Благодарю админи-
страцию города и лично гла-
ву Усть-Кута — Александра 
Викторовича Душина; благо-
творительный фонд «Отече-
ство», Русскую лесную группу, 
представителей усть-кутского 
бизнеса, которые внесли зна-
чимый вклад в организацию 
нашей поездки. И, надеюсь, 
до новых скорых встреч, лю-
бимый город!

Татьяна Ларионова

Владимир Димов: 
«Усть-Кут – лучший город земли!»

Владимир Димов – музыкант, гитарист, ведущий, 
автор песен, член российского авторского обще-
ства, композитор, автор-исполнитель и лидер группы 
«Брукс». Один их столичных гостей, которые дарили 
устькутянам  свое творчество в День города. Только 
с одним важным дополнением – Владимир Димов ро-
дился и вырос в Усть-Куте, он наш земляк, человек, 
который и сегодня, рассказывая о себе, подчеркива-
ет: «Я с гордостью говорю о том, что я из Усть-Кута»…

Энтузиаст прибыл из Грузии на Всесоюзную стройку в 
1977 году. Сначала побывал в Усть-Куте, затем отправил-
ся на маленькую железнодорожную станцию Ния, возве-
денную его земляками, рабочими строительно-монтажного 
поезда «ГрузБАМстрой».

– Увидев поселок в первый раз, я поразился: за пару 
лет построить аккуратные дома, детский сад и школу по-
среди глухой тайги при сибирских морозах – геройство! – 
вспоминает Теймураз Савельевич.

Четыре года он работал в Ние. Начинал электриком-
монтером, а уже через полгода стал начальником участ-
ка: ему поручили отвечать за электричество, отопление 
и водоснабжение. Главной своей заслугой Теймураз Дже-
рапов считает котельную, запущенную зимой.

– Начальство предостерегало, что в сильные холода 
подключать теплотрассу нельзя: трубы лопаются. Но мы 
все-таки рискнули. Строили систему отопления по совести, 
тщательно проверяли каждый сварочный шов. Гордость 
переполняет, когда вспоминаю, что, благодаря нам, даже 
в лютую стужу в домах Нии было тепло, – с улыбкой рас-
сказывает бамовец.

В поселке он жил вместе женой, там же у них родилась 
дочь Тамара. В 1981 году строительство Нии завершилось, 
и Теймураз Джерапов вместе с семьей переехал в Читин-
скую область, где возводился бамовский поселок Якобия, 
а еще через два года он вернулся в Грузию. Но добрая 
память о днях, прожитых в Ние, осталась на всю жизнь.

– Ехал в Сибирь, и думал: как поживает этот малень-
кий уютный поселок? Какие нынче там люди? – задумчиво 
говорит Теймураз Савельевич. – Радует, что в Усть-Куте 
помнят ветеранов БАМа: в списках около тысячи человек! 
Открытые душой, добрые, энергичные.

В следующем году исполняется 45 лет с начала воз-
ведения БАМа. Памятную дату Теймураз Савельевич 
отметит по-особенному, проехав на велосипеде по горо-
дам и деревням масштабной стройки – от Усть-Кута до 
Комсомольска-на-Амуре. Энтузиаст мечтает собрать по 
пути большую компанию: если в каждом населенном пун-
кте присоединится по велосипедисту, на Дальний Восток 
приедет группа из 70-75 человек.

– К велозаезду нужно заранее подготовиться: составить 
подробный маршрут, предупредить жителей встречных го-
родов и поселков. Так что путешествие до Комсомольска-
на-Амуре планирую на май, – делится Теймураз Саве-
льевич. 

Пробную поездку от Усть-Кута до Северобайкальска эн-
тузиаст совершит уже этим летом. На вопрос, не страш-
но ли одному пускаться в долгий путь по глухим таежным 
тропам, Теймураз Савельевич спокойно отвечает: «Нет». 
За его плечами – тысячи километров, проделанных на ве-
лосипеде. Выйдя на пенсию, бамовец объездил Белорус-
сию, Украину, Молдавию, Турцию, Болгарию, Румынию, 
Грецию, Армению, Азербайджан, Египет… 

В свои 72 года Теймураз Джерапов полон энергии и 
вдохновения. Дает о себе знать бамовская закалка: все-
таки шесть лет трудился в суровой Сибири. Пережитые 
радости и невзгоды ветеран БАМа не может вспоминать 
без слез – немало душевных сил было вложено в работу 
на главной стройке страны.

Любовь Арбатская, фото автора.
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Подготовка к фестивалю
Фестиваль невест – это не просто 

праздничный концерт, а месяцы под-
готовки и обучения в «Школе любя-
щих жен». С участницами работали 
настоящие профессионалы своего 
дела: педагоги, мастера, тренеры 
и преподаватели различных дис-
циплин.

Невесты побывали на психоло-
гическом тренинге и узнали, как 
обходить все подводные камни не-
понимания, которые возникают на 
первом году семейной жизни. Пра-
вильно планировать семейный бюд-
жет научились на уроке финансовой 
грамотности. А на мастер-классе по 
домашнему рукоделию они погру-
зились в традиции Древней Руси и 
сами мастерили обрядовых кукол – 
обереги для своей семьи.

На уроке по технике речи их учи-
ли грамотно излагать свои мысли, не 
бояться выступать перед большой 
аудиторией. Кроме этого, девушки 
участвовали в самом вкусном ма-
стер-классе по кулинарии, который 
прошел в ресторане «Pirs».

Самый романтичный 
конкурс года

Два месяца подготовки позади – и 
вот очаровательная ведущая Алина 

Захаренко и гость из Братска, ди-
джей «Авторадио» Александр Мас-
ликов, объявили первое испытание 
для участниц – это домашнее за-
дание «История создания семьи». 
Девушки подготовили видеороли-
ки, в которых рассказали о том, как 
познакомились с будущим мужем и 
произнесли заветное «да»… Тро-
гательные, романтичные, местами 
забавные видеофрагменты вызва-
ли теплые ощущения у каждого си-
дящего в зале.

На втором этапе невесты пред-
ставляли творческий номер – «При-
знание в любви». В этот день прямо 
со сцены супруги услышали нежные 
слова от своих жен. Невесты испол-
няли красивые песни, вальсировали 
с возлюбленными, писали письма. 
Сложно было отдать предпочтение 
какой-то паре: каждая по-своему бы-
ла оригинальна и незабываема. Но 
конкурс есть конкурс.

Следующим этапом стал интел-
лектуальный – «Житейские советы 
от молодой жены». Девушки проя-
вили мудрость и смекалку, чувство 
юмора и сообразительность, отве-
чая на вопросы ведущих. Никто в за-
ле не остался равнодушен: невесты 
оказались не только красавицами, 
но и умницами.

Самые очаровательные и 
привлекательные невесты Усть-Кута
4 августа в РКДЦ «Магистраль» состоялся фестиваль «Брил-

лиантовая невеста-2018». Конкурсу уже 12 лет. Усть-Кут впервые 
в этом году присоединился к этому яркому событию. Восемь де-
вушек, в прошлом невест, а ныне жен, вновь решились надеть 
свадебные платья и побороться за почетный титул. Зрителей 
ожидало замечательное свадебное шоу.

«Ситец в русских народных узо-
рах» – тема фестиваля, поскольку 
первый год супружеской жизни – это 
ситцевая свадьба. В заключитель-
ном этапе конкурса зрители увиде-
ли разнообразные, стилизованные 
свадебные платья в русском народ-
ном стиле.

Лучшая невеста 
Усть-Кута

По итогам конкурса, титул «Сере-
бряная невеста» получила Татьяна 
Хабатуллина, вместе с дипломом и 
памятной лентой победительнице 
вручили серебряное украшение в 
виде ангела. Титул «Золотая неве-
ста» Усть-Кута присвоен Валентине 
Серегиной, она получила золотое 
украшение.

Титул «Бриллиантовая невеста 
Усть-Кута – 2018» достался Поли-
не Дупленской. Удивлению побе-
дительницы, как и счастью, не бы-
ло предела. Она получила золотое 
украшение с бриллиантом и путевку 
на Всероссийский фестиваль невест 
в г. Астрахань в 2019 году.

Первый городской фестиваль не-
вест закончился, но впечатлений у 
зрителей и участниц конкурса хва-
тит на долгие годы. И пусть все эти 
годы супружеские пары любят друг 
друга и доживут до бриллиантовой 
свадьбы! Тогда каждая по праву по-
лучит настоящий титул « Бриллиан-
товая невеста».

Подготовила  
Анастасия Чепелева,  

фото автора и 
Александра Малышева.

О конкурсе:
l Всероссийский фестиваль 

«Бриллиантовая невеста» – это 
конкурс без ограничения по 
внешним данным, возрасту и 
вероисповеданию. Участницы 
– настоящие невесты, которые 
зарегистрировали свой брак в 
2016-2017 годах.
l Фестивалю уже 12 лет. Усть-

Кут впервые в этом году присо-
единился к этому яркому собы-
тию. Восемь усть-кутских деву-
шек, в прошлом невест, а ныне 
жен, вновь решились надеть 
свадебные платья и побороть-
ся за титул «Бриллиантовой не-
весты Усть-Кута – 2018».
l Победительница конкурса 

помимо почетного титула полу-
чила золотое украшение с брил-
лиантом от организаторов фе-
стиваля и право представлять 
наш город на Всероссийском 
фестивале невест в 2019 году 15 
мая в г. Астрахани.

Ре
кл

ам
а 

(2
-4

)

Реклама

г. Усть-Кут, ул. Кирова, 6, 2 этаж

Церемония закрытия фестиваля «Бриллиантовая невеста г. Усть-Кута-2018».

Полина Дупленская – победительница фестиваля.

РЕКЛАМА
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Доска установлена на здании быв-
шего Санкт-Петербургского высше-
го зенитно-ракетного командного 
ордена Красной Звезды училища, 
которое окончил Шерстянников. В 
церемонии приняли участие первый 
заместитель главы администрации 
Петроградского района Марина Вя-
чеславовна Лыбанева, председа-
тель Законодательного Собрания 
Вячеслав Макаров, председатель 
Петроградского местного отделения 
Санкт-Петербургской общественной 
организации ветеранов войны, тру-
да, Вооруженных сил и правоохра-
нительных органов генерал-майор 
Виктор Иванович Щербаков, гвар-
дии полковник Павел Юрьевич Па-
нин – начальник ПВО 106-й гвардей-
ской воздушно-десантной дивизии,  
депутаты городского парламента, 

В Санкт-Петербурге открыли мемориальную доску Андрею Шерстянникову
1 августа в Петроградском районе состоялась церемония открытия 

мемориальной доски Герою России, гвардии старшему лейтенанту 
6-й парашютно-десантной роты 104 гвардейского парашютно-десант-
ного полка 76 воздушно-десантной дивизии Андрею Шерстянникову. 

Для Ивана Давыденко День ВДВ 
– значимый праздник в году. В воз-
душно-десантных войсках служил в 
Улан-Удэ с 2004 по 2006 год. В од-
ну роту с ним попали ещё двое на-
ших земляков: Андрей Гомзяков и 
Андрей Яшин. Десантники гордят-
ся тем, что прыгали с парашютами 
и участвовали в стрельбищах вме-
сте с офицерами знаменитой 11-ой 
отдельной гвардейской десантно-
штурмовой бригады, входившей в 
состав Воздушно-десантных войск 
вооружённых сил России, которая 
на тот момент дислоцировалась в 
Улан-Удэ.

– Этот праздник объединяет всех 
десантников. Мы встречаемся, по-
здравляем друг друга, вспоминаем 
армейскую службу, которая для каж-
дого из нас стала школой жизни. Я 
горжусь, что принадлежу к братству 
голубых беретов. Десантник – это 
звучит гордо! – говорит Иван. – Же-
лаю всем однополчанам благополу-
чия, здоровья, всего самого доброго.

О том, что будет служить в ВДВ, 
Геннадий Чалов мечтал с детства. 
Фортуна не подкачала: в ноябре 
1971 года попал по распределению 
в 104-ый гвардейский парашютно-
десантный полк, расположенный в 
Пскове. На его счету 20 прыжков 
различной сложности – и в дневное 
время, и в ночное, с оружием и без 
него. Геннадий до сих пор хранит 
гвардейский значок и значок пара-
шютиста.

– Прыгать было нелегко, но за-
то всегда интересно. Больше всего 

Десантников бывших не бывает
«Никто, кроме нас!» – таков девиз крылатой пехоты, которая  

2 августа отметила 88-ю годовщину со дня образования Воздуш-
но-десантных войск. Немало десантников и среди устькутян. 
В праздничный день они по традиции собрались на площади  
речного вокзала: почтили память погибших в горячих точках, а  
также павших в Великой Отечественной войне минутой молчания и  
возложили цветы к мемориалам.

представители ветеранских органи-
заций, Вооруженных Сил РФ и мама 
Андрея Шерстянникова – Надежда 
Ивановна.

В ночь с 29 февраля на 1 марта 
2000 года в Чеченской Республике 
личный состав 6–й парашютно–де-
сантной роты 104–го гвардейского 
парашютно-десантного полка 76–й 
гвардейской воздушно–десантной 
дивизии принял неравный бой с 
бандформированиями Северно-
го Кавказа, в котором проявил ис-
тинное мужество и героизм. Почти 
весь личный состав сложил голову 
в борьбе за суверенитет и террито-
риальную целостность Родины, но 
бандформирование так и не смог-
ло выйти на оперативный простор  
Чеченской республики. В числе  

погибших — Андрей Шерстянников, 
который, будучи смертельно ранен-
ным, последней гранатой подорвал 
троих боевиков.

Указом Президента РФ № 484 от 
12 марта 2000 года за мужество и 
отвагу, проявленные при ликвида-
ции незаконных вооруженных фор-
мирований в Северо–Кавказском ре-
гионе, гвардии старшему лейтенанту  
Андрею Николаевичу Шерстянни-
кову посмертно присвоено звание 
Героя Российской Федерации. По-
хоронен в городе Усть-Кут Иркут-
ской области.

Именем Героя названа школа  
№ 6 города Усть-Кута, ежегодно про-
водится турнир по боксу, посвящен-
ный памяти Героя России. 

petrogradnews.ru

запомнилось массовое десантиро-
вание на учениях в Заполярье под 
Мурманском. 

До сих пор скучает по небу и  
Дмитрий Антипин. Свой первый 
прыжок с парашютом в камуфляже 
с 800 метров вспоминает с улыбкой, 
хотя тогда ему было не до смеха. 

– Это как прыжок в неизвестность. 
Второй – ещё сложнее – с оружием, 
третий и четвёртый – с грузовым 
контейнером, а потом уже затяж-
ные прыжки с полутора километров. 
Страх, конечно, присутствовал, но 
уже не такой сильный. Всего совер-
шил 14 прыжков.

Дмитрий считает, что каждый мо-
лодой человек должен пройти ар-
мейскую школу. Тем более, что сей-
час служить в армии престижно, и 

многие ребята выбирают профес-
сию военных. Армия даёт возмож-
ность повзрослеть, разобраться в 
себе, стать мужчиной. Кстати, де-
душка Дмитрия, Александр Матве-
евич Маскаев, тоже служил в ВДВ 
во времена легендарного команду-
ющего Василия Маргелова.

В голубых беретах и полосатых 
тельняшках на празднике были и 
члены семей десантников. Викто-
рия Иванова пришла вместе с му-
жем Алексеем, который служил в 
Улан-Удэ с 1998 по 2000 год в 11-ой 
отдельной штурмовой бригаде.

– Лёша до сих пор поддержива-
ет связь со многими своими сослу-
живцами, – рассказывает Виктория. 
– Каждый год накануне Дня ВДВ 
он тщательно готовится к праздни-
ку: гладит форму, моет машину и 
украшает её лентами, флажками с 
символикой Воздушно-десантных 
войск, чтобы наутро быть при пол-
ном параде. 

И парад удался: после возложе-
ния десантники совершили автопро-
бег по центральным улицам города. 
Вереницу машин с развевающимися 
флагами ВДВ встречные автомоби-
ли приветствовали звуковыми сиг-
налами, а горожане на остановках 
махали вслед рукой. 

А как были рады десантникам вос-
питанники детского дома! В гости к 

ребятам они приехали с огромными 
арбузами и тортами. Это тоже ста-
ло доброй традицией в День ВДВ. 
Мальчишки и девчонки с радостью 
примеряли голубые береты и фото-
графировались с десантниками на 
память. 

– Ребята всегда очень ждут вас, 
особенно радуются парни: где ещё 
они могут увидеть такое количество 
десантников в форме? А уж тем бо-
лее пожать вам руку. Многие наши 
выпускники уже грезят, что попадут 
служить в ВДВ и продолжат слав-
ные традиции этих войск. Спаси-
бо за внимание к нашим детям и,  
конечно же, за вкусные подарки, – 

поблагодарила гостей директор Цен-
тра помощи детям, оставшимся без 
попечения родителей, Вера Влади-
мировна Матей. 

Затем десантники собрались на 
могиле Героя России Андрея Шер-
стянникова, возложив цветы, почти-
ли память земляка минутой молча-
ния. Не обошлось и без ста грамм 
фронтовых… Горько, обидно, тяже-
ло на душе. Андрей ушёл из жизни 
в расцвете сил, полный надежд и 
планов. Смягчить горечь утраты по-
могает лишь светлая память о нём, 
об его подвиге и понимание, что его 
жертва была не напрасна.

Желаем крылатой пехоте всегда оставаться в строю и сохранять 
верность девизу ВДВ: «Никто, кроме нас»! Нынешним солдатам – 
достойной уважения службы в армии, а тем, кто уже отслужил, – 
передавать свой опыт молодым.

Автопробег.

Праздничным маршем во славу ВДВ.

Иван Давыденко 
с сыном Даниилом. Памяти павших.

Полосатые гостинцы  
от полосатой пехоты.

Ксения Некрасова, фото автора.
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